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В эти предмайские дни в 
редакцию поступило немало 
откликов тружеников обла
сти на Постановление Пле
нума Центрального Комите
та КПСС «О международ
ной деятельности ЦК КПСС 
по осуществлению решений 
XXIV съезда партии».

Сегодня мы публикуем 
некоторые из них.

ОТВЕТИМ
НА ПРИЗЫВ ДЕЛОМ

В этот день газеты в аноске. 
что находится напротив нашей 
проходной, раскупили с само
го утра. Все знали, что в них 
опубликовано информацион
ное сообщение о Пленуме 
Центрального Комитета КПСС 
и его Постановление «О меж
дународной деятельности ЦК 
КПСС по осуществлению ре
шений XXIV съезда партии».

А потом мы читали эти га
зеты дома, в цехе, обсужда
ли. Очень знаменательно, что 
Постановление Пленума ЦК 
КПСС вышло как раз 
накануне Дня международ
ной солидарности трудя
щихся. Мы, конечно, гово
рили о наших трудовых до
стижениях во время первомай
ской вахты. Завод справился с 
обязательствами. Ну, а что 
касается лично меня, то я свой 
трудовой Первомай, так ска
зать, уже давно отпраздновала, 
сейчас работаю в счет ав
густа.

Центральный Комитет КПСС 
призвал коммунистов, всех 
трудящихся СССР отметить 
решающий год пятилетки 
ударным трудом. Мы ответим 
на этот призыв делами. Ведь 
наша работа — вклад в обес
печение мира и социального 
прогресса человечества.

Т. ГОЛОТОВА, 
токарь Уральского 

турбомоторного завода, 
депутат 

Орджоникидзевского 
райсовета.

ПОЛИТИКУ ПАРТИИ 
ОДОБРЯЕМ

В полеводческих бригадах 
и звеньях колхоза имени 
Свердлова Сысертского райо
на прошло обсуждение По
становления Пленума ЦК 
КПСС «О международной де
ятельности ЦК КПСС по осу
ществлению решений XXIV 
съезда партии». Мы, труже
ники села, полностью одобря
ем и поддерживаем работу 
Политбюро ЦК КПСС по обес
печению прочного мира во 
всем мире.

Мы понимаем, какого тру
да стоило Коммунистической 
партии обеспечить безопас
ность и прочный мир во всем 
мире. И поэтому в полный го
лос заявляем о том, что на 
заботу правительства ответим 
плодотворной работой, на
правленной на повышение бла
госостояния нашего общества.

В. ЗЫРЯНЦЕВ, 
кандидат в члены КПСС, 

тракторист 
колхоза имени Свердлова.

ЛЮДЯМ МИРА
НУЖЕН МИР

Постановление Пленума 
ЦК КПСС — это яркая характе
ристика той огромной рабо
ты, которую проделало Полит
бюро ЦК КПСС и лично Лео
нид Ильич Брежнев, по разряд
ке международной напряжен
ности и обеспечению мира во 
всем мире.

Мы, воспитатели подра
стающего поколения, готовим 
ребят к мирному, созида
тельному труду на благо Со
ветской страны. Прочные зна
ния, полученные учеником в 
школе, должны быть использо
ваны в борьбе за претворение 
в жизнь идеалов коммунисти
ческого общества.

Вот почему педагоги нашей 
школы горячо поддерживают 
и одобряют Постановление 
Пленума ЦК КПСС.

Многого мы ждем и от пред
стоящего визита Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева в Федеративную Респуб
лику Германии. Это будет еще 
один важный шаг на пути к 
установлению прочного мира 
на нашей планете.

И. ШАХМИНА, 
преподаватель 

свердловской школы № 9.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА

ОРГПН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ

В 1920 ГОДУ № 85 (9426} ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 АПРЕЛЯ 1973 ГОДА Цена 2 коп.

ДРУЗЬЯ
ВСТРЕЧАЮТСЯ
ВНОВЬ

Встречи со старыми дру
зьями, знакомства с новы
ми — пожалуй. это стало 
главным событием пяти 
дней, проведенных гостями 
из Западной Чехии в горо
дах и районах нашей обла
сти.

Друзья из Чехословакии 
побывали на Белоярской 
атомной электростанции и 
в совхозе «Логиновский», на

хлопкопрядильной фабрике 
и в детском саду № 5 в 
Карпинске, на Гумешевском 
руднике и в пионерском ла
гере «Городок солнца» в 
Полевском. на Арамиль- 
ской суконной фабрике и в 
Бородулинском совхозе Сы
сертского района. Наши го
сти присутствовали на тор
жественных линейках в 
честь годовщины образова

ния пионерской организа
ции ЧССР, на торжествен
ных собраниях, посвящен

ных Международному дню 
солидарности трудящихся 
1 Мая.

Вчера наши чешские дру
зья вернулись из городов- 
побратимов. Сегодня они 
продолжат знакомство со 
Свердловском, а потом в 
обкоме ВЛКСМ состоится 
встреча, на которой гости и 
хозяева обменяются мнения
ми, поделятся опытом ра
боты с молодежью.

Славим трудом Первомай!
СЛОВО
СДЕРЖАЛИ!

Ударным трудом встреча
ют уральцы День междуна
родной солидарности трудя
щихся.

Уралэлектротяжм а ш е в- 
цы дали слово изготовить в 
честь Первомая на 300 ты
сяч рублей сверхплановой 
продукции. Причем увели
чение объема производства

должно осуществляться за 
счет роста производительно
сти труда.

Первой на предмайскую 
трудовую вахту встала Ком
сомольске - молодежная 
бригада электромонтажни
ков. возглавляемая В. Теле
жуком. Ребята отлично дер
жат свое слово
160—170 процентов выпол-
няют сменные 
полтора раза

задания! В 
перекрывает

нормы и молодежный кол-

лектив станочников цеха 
сварных металлоконструк
ций, где бригадиром Вале
рий Акинин.

Помогает повышать про
изводительность труда твор
ческая деятельность моло
дых уралэлектротяжмашев- 

цев. Среди лучших рациона
лизаторов инженер отдела 
главного технолога А. Михе
ев. Его взнос в фонд перво
майской вахты — около пя
ти тысяч рублей.

ДОПУСТИМ, что техника, земля и семена отлично подготов
лены и посевной. Гарантия ли это. что весенне-полевые 
работы должны пойти, иак по маслу: что это уже вер

шина, ростигнув которой, можно спокойно ожидать, когда 
явится на стол стопудовый урожай? Иначе говоря, достаточ
но ли этих трех моментов для успешного проведения посев

ной кампании?
Конечно, нет. Скажем, что проку из того, что техника, паш

ня и семена находятся в «готовности номер один», если не 
укомплентованы надры механизаторов и сев придется прово
дить в одну смену? Или в звене подберутся неопытные трак
тористы. которые при первых же иапризах погоды растеря
ются, не смогут перестроить свою работу...

МАСТЕРА
ЗЕМЛИ
УРАЛЬСКОЙ

Погода на Урале и в самом 
деле такая, что, как говорил 
один механизатор, «нужно ухо 
держать востро». День — дру
гой над полями стоит безоб
лачное небо, почти по-летнему 
припекает солнце, так что в 
кабине трактора устанавливает
ся «южный климат». И вдруг 
ни с того ни с сего ударят 
заморозки или небосвод обло
жится дождевыми . тучами, и 
пойдет полоскать весенний ли
вень.

Буквально на днях в колхо
зе имени Свердлова Сысерт
ского района собирались при
ступить к севу пшеницы. Спе
циалисты хозяйства определи
ли, что пашня вполне подго
товлена — и прогрета хорошо, 
и влаги достаточно, и погода 
благоприятствует посевным ра
ботам. С вечера механизато
ры еще раз проверили готов
ность агрегатов, чтобы с рас
светом выехать в поле Но к 
полуночи похолодало, посыпал 
снег, и к утру землю сковало 
так, что о севе нечего было и

-думать. Пришлось 
его до подходящего

Первая «погодная

отложить 
времени.
поднож-

ка», первые тревоги механиза
торов, первые коррективы, 
внесенные в план весенне-по
левых работ. В сущности, это 
прозвучало как предупрежде
ние хлеборобам, вызов ураль
ской погоды померяться сила
ми. В передовых хозяйствах 
области земледельцы без рас
терянности приняли «этот вы
зов, уверенные в своем уме
нии вести борьбу за урожай 
в самых сложных климатиче
ских условиях, в том, что ни 
одно звено посевной кампании 
не подведет. Конечно, для по
добной уверенности должны 
быть самые прочные основа
ния, Готовность хозяйства к 
севу должна рассматриваться 
с различных сторон, и, в пер
вую очередь, с точки зрения 
укомплектованности механиза
торскими кадрами.

Не секрет, что в колхозах

Даа других тракториста из
звена Дурносова Виктор

и совхозах области немало 
парней и девчат, которые не
давно сели за рычаги тракто
ров, а некоторые — перед са
мой посевной; и, по сути дела, 
нынешняя весна станет их пер
вым «боевым крещением». И 
тут сам собой встает вопрос, 
как правильнее расставить ме

Зырянцев и Яков Сомышев — 
хлеборобы молодые. И, конеч
но, нелегко бы им пришлось, 
не будь рядом старших това
рищей, у которых можно по
лучить дельную информацию, 
толковый совет. Оговоримся 
сразу, что звено работает в 
этом составе не первый год, 
и результаты тесного содруже
ства опытных и молодых меха
низаторов налицо. Скажем, на 
закрытии влаги трактористы
обрабатывают за смену по
80—85 гектаров колхозных уго
дин, выполняя задание на

ханизаторов 
провести его 
и с отличным

Идеальным

на севе, чтобы 
в сжатые сроки 
качеством?

для каждого
сельского специалиста, бес
спорно, было бы такое реше
ние вопроса, если бы каждый 
посевной агрегат можно было 
закрепить за трактористами, в 
совершенстве знающими «тай
ны» сева. Но идеал есть иде
ал, а дело чаще приходится 
иметь с конкретным жизнен
ным материалом. И, видимо, 
самым правильным здесь мо
жет стать такое комплектова
ние звеньев и агрегатов, чтобы 
в каждом из них были как 
опытные, так и молодые хле
боробы, чтобы, как говорят в 
подобном случае, получился 
«сплав молодости и мастер
ства».

Кстати, именно так поступи
ли в колхозе имени Свердло
ва Сысертского района. Рас
смотрим «кадровую» структу
ру одного из механизирован
ных звеньев, возглавляет кото
рое А. Д. Дурносов.

Алексей Данилович — меха
низатор опытный; семнадцатый 
год ведет он спор с каприз
ной уральской погодой и еже
годно выходит из него побе
дителем. На полях, обработан
ных и засеянных Дурносовым, 
зерновые культуры дают вы
сокие, устойчивые урожаи.

Несколько меньший хлебо
робский стаж у Николая Пат
рушева, но в мастерстве он 
немногим уступает звеньево
му. Из года в год весенне-по
левые работы Николай выпол
няет по всем требованиям 
агротехники, так что не было 
случая, чтобы приемная комис
сия не оценила его труд на 
«хорошо» или на «отлично».

160—170 процентов.
В том, что подобная расста

новка механизаторов дает хо
рошие результаты, можно убе
диться на примере другого 
звена, работающего в том же 
отделении, что и звено Дурно
сова.

Александр Михайлович Пат
рушев и Александр Карпу
шин — трактористы с много
летним стажем, неоднократно 
участвовавшие в весенней и 
осенней страде. Владимир Сле-

И ПАРНИНЕ ПОДВЕЛИ
Ремонт вращающейся 

печи обжига на Невьян
ском цементном заводе 
подходил к концу. Гра
фик работ «поджимал», а 
ремонтники дали слово в 
честь Первомая пустить 
агрегат на двое суток 
раньше намеченного. По
этому все торопились. И 
вдруг выяснилось, что 
при разборке строитель
ных лесов повредили 
изоляцию электрокабеля.

Серьезная неисправ
ность. Устранение ее за
труднялось плохим до
ступом к поврежденному 
месту.

...К механику цеха об
жига Ю. Я. Фарносову 
подошли электрики ком
сомольцы Евгений Евла
пов, Анатолий Пашков и 
Николай Рево.

— Юрий Яковлевич, 
давайте мы попробуем. Не 
срывать же график...

Получив «добро», пар
ни приступили к работе. 
Работали споро. Закон
чился день, наступили ве
сенние сумерки, пришла 
ночь. Сказывались уста
лость. жара. Но парни и 
не помышляли об от
дыхе.

В пять часов утра на' 
другой день печь встала 
под нагрузку, как и обе
щали ремонтники, на 
двое суток раньше наме
ченного срока. ОБЩАЯ ВЫСОТА

пухин и
работают 
И снова, 
отличные 
Сменные 
заняты сейчас 
влаги) звено

Валентин Трегубов 
в колхозе недавно, 
как закономерность, 
показатели в труде, 

нормы (хлеборобы
на закрытии 

перевыполняет
в 1,5—2 раза.

Может возникнуть вопрос: 
ну, а если в хозяйстве нехват
ка механизаторов? Попробуй, 
скомплектуй такие звенья... В 
этом случае выход только 
один. Устанавливать тесные 
связи с шефами, договаривать
ся с ними о том, чтобы на сев 
были направлены люди, имею
щие опыт работы на тракто
рах, и в зависимости от этого 
создавать временные звенья 
и агрегаты. Но именно так, 
чтобы каждое из них пред
ставляло собой «сплав молодо-
сти 
жем,

и мастерства». Так, ска-
поступили

колхоза «Искра»
ского района,

специалисты 
Богданович- 

звенья и аг-аиона, где
были Доукомплектова

ны рабочими огнеупорного
регаты

завода.
Да, много сейчас забот у. 

руководителей и комитетов 
комсомола колхозов и совхо
зов. И, конечно, одна из глав-
ных правильно расставить
механизаторов на севе. Только 
в этом случае можно ожидать 
желаемого результата.

ЕЛОВЕК, случайно 
попавший 24 апре-

Богдановичский

за «Родина» - 
и Лисцовы.

С докладом

Махневы

выступил
Дворец культуры огне-
упорщиков. 
ся бы сразу 
какое здесь 
мероприятие:

затруднил- 
определить, 
проводится 
среди соб-

первый секретарь Богда-
новичского горкома 
М. И. Хомяков.

. — Династия!

кпсс
Какое

равщихся были и убе
ленные седцной ветера
ны, и люди средних лет. 
и совсем юные парни и 
девушки, чей комсомоль
ский стаж исчисляется 
одним-двумя годами.

Все они собрались на 
слет трудовых династий 
города и села. Открывая 
слет, председатель горис
полкома М. И. Ситников 
приглашает в президиум 
членов самых известных 
рабочих и крестьянски?: 
семей. Под гром аплодис 
ментов проходят через 
зал и поднимаются на сце 
ну те, кем гордится рай 
он: огнеупорщики Черны 
шевы, Измоденовы, Федо 
ровы, Андриановы, ра
ботники мясокомбинат« 
Пакулины, железнодорож 
ники Кузнецовы, хлеборо 
бы Коробицыны из Га- 
рашкинского и их однофа
мильцы из Богданович 
ского совхозов, две кресть
янские династии из колхо-

это хорошее и емкое ело-

ПРАЗДНИК
РАБОЧИХ
ДИНАСТИИ
во.
Иванович.

говорит Михаил
На примере

династии мы видим, как 
советский народ бережет, 
развивает и передает бу
дущим поколениям свои 
Революционные, боевые и 
■рудовые традиции. .

На трибуне ветеран
>тДеления «Сельхозтехии 
ка» В. С. Суховских 
Судьба этой династии по
добна истории ' Многих ты
сяч трудовых семей: уча
стие в создании первых 
колхозов, героический 
труд в годы Великой Оте-

чественной, совместная 
работа трех поколений 
после войны.

Трудовые династии со
стоят не только из вет"ера- 
нов, членами их являются 
и молодежь, комсомоль
цы. О делах молодых ра
бочих и нолхозни^рв рас
сказала Секретарь горко
ма комсомола Надежда 
Пономарева.

Тепло было принято 
выступление заведующего
отделом пропаганды и

. агитации Свердловского 
обкома КПСС В.
зырина.

Интересные и 
ляющие факты 
участники слета, 
мер, общий стан« 
на мясокомбина ге
Пакулиных

П. Ma-

впечат- 
узнали 
Напри- 
работы 

семьи
составляет

245 лет. А хлеборобы Ко- 
робицыны трудятся на 
землях ГарашкинскОго 
совхоза 435 лет. На од
ном только огнеупорном 
заводе сформировалось 
246 рабочих династий.

В конце слета предста
вителям трудовых дина
стий были вручены па
мятные подарки, высказа
ны слова сердечной благо 
парности за их многолет 
ний самоотверженный
труд. Д. ВОВЧЕК.

рЩЕ вчера сквозь огром- 
С, ный пролет будущего блю

минга на Всесоюзной ударной 
комсомольской стройке — ста
не широкополочных балок — 
просвечивало небо. А к обеду 
следующего дня монтажники 
уложили последнее перекры
тие профилированного настила 
крыши. Лаже не берится. что 
за такой короткий срок брига
да Валерия Байкова выполни
ла большой и сложный объем 
работы.

Работают верхолазы споро. 
Сейчас они — главные люди 
на этом объекте. От темпов 
монтажа зависит многое. И, 
хотя большинство рабочих мо
лоды, в смекалке, желании 
трудиться они не уступают 
кадровым. Во вторую декаду 
апреля переходящее знамя 
комсомольского штаба стройки 
завоевала бригада Александра 
Чезганова. Саше 22 года: Это 
его вторая ударная комсо
мольская стройка, а начинал 
он трудовую биографию на 
шестой домне. Учился мастер
ству у опытного строителя Ни
колая Павловича Романова. 
Прошел хорошую школу на 
монтаже скрубера, газоочист
ки и других объектов. Сейчас 
коллективу Чезганова доверя
ют любую работу.

Их семь человек. Старший 
среди них — Александр,. .ос
тальным ребятам по 18—20 
лет.

...Чезганов внимательно ос
мотрел пролет, проверил креп
ления рельсов. Бригада закан
чивала выверку подкрановых 
балок. Такое задание доверя
ют не всем монтажникам.

— Точность и еще раз точ
ность! — так говорил прораб 
участка Алексей Петрович Юд-. 
ников, когда давал молодежи 
задание.

Слово «точность» ребята вос
принимают, как синоним жест- * 
кой необходимости. И самым 
трудным для бригады была 
геометрия в монтаже, умение 
«поймать на радиусе» всевоз- * 
можные перекрещения балок и 
ферм.

По соседству вела монтаж 
здесь же,, на складе бдюмцев,. 
бригада Валерия Байкова. И по 
стажу работы, й По годам Бай
ков старше Чезганова, да и сле
сари у него в коллективе более 
опытные. Поэтому для молоде
жи было лестно и почетно со
перничать с большими мастера
ми. Каждый день ребята Чез
ганова приходили на объект за
долго до емеПЫ и готовились к 
монтажу заранее. И каждый ве
чер придирчиво осматривали, 
как поднимались!колонны у со
седей. Соревнование между 
бригадами проходило негласно. 
Монтажники не заключали меж
ду собой договора-обязательст
ва. Чезганов не заглядывал в 
сводки и отчеты. Он хорошо 
видел, . чья . бригада быстрее 
устанавливает колонны. Неред
ко случалось и так: до обеда 
монтажпикй Байкова первыми 
устанавливали колонну и шли 
через проходную в столовую; а 
чезгановцы все еще были на 
объекте. Зато потом верх бра

та молодежь. И часто бригады 
на день, на два опережали гра
фик. А ведь была зима, стояли 
морозы. В такую погоду на вы
соте даже просто передвигаться 
по фермам трудно, а требова
лось еще ловить «миллиметры 
точности».

Конечно. Саша Чезганов и 
сейчас- прекрасно видит работу 
бригады Байкова — трудятся 
снова рядом, на одном объекте. 
Но есть у опытных монтажни
ков. у каждого бригадира такие 
навыки, свои рабочие находки, 
которые не уловишь, сколько 
ни наблюдай. Они в мыслях у 
человека рождаются порой 
внезапно, а иногда вынашива
ются неделями и месяцами. И 
тогда молодой бригадир шел 
за советом к более опытному.

Они и сейчас работают ря
дом. И хотя задание у 
каждой бригады теперь раз
ное, но есть и много общего — 
строят один объект.

— Как быстрей подвинуть 
колонны, Валерий? У меня что- 
то сложно все получается.

Байков нисколько не удив
ляется. Ибо сам он был мо
лод, помнит, как трудно пости
галась рабочая наука. Да . и 
теперь, очутись он в положе
нии Чезганова, придет и спро
сит. не боясь отказа. Потому 
что на такой громадной строй
ке всем трудно. А высоты у 
монтажников общие.

В. ПАНКРАТОВ.
На снимках А. Лысякова: 

Монтаж. Евгений ВОЛ
КОВ, Александр ЧЕЗГА
НОВ и Юрий БАШКИРОВ.

нам только что 
Н - ’^^о бщил 
НВ телетайп

САНТЬЯГО. Успешно 
проходит здесь неделя друж
бы советской и чилийской 
молодежи. Члены делегации 
СССР, возглавляемой пер
вым секретарем МГК 
ВЛКСМ С, А. Купреевым, 
посетили город Консепсьон, 
побывали в гостях у рабочих,

горняков, студентов, в сель
скохозяйственном коопера
тиве.

ОТТАВА. Коммунистиче
ская партия Канады опубли
ковала заявление по случаю 
Дня международной солидар
ности трудящихся — 1 .Мая.

В заявлении дается подроб
ный анализ ' экономического 
поло?кения страны. Безрабо
тица и инфляция — вот 
главные проблемы канадской 
экономики, ложащиеся тя
желым бременем прежде 
всего яа плечи трудящихся 
Канады, говорится в заявле-

нии. В этих условиях необ
ходима новая национальная 
внутренняя политика, на
правленная на ограничение 
власти монополий, на предо
ставление всем канадцам 
права на труд, на повыше
ние жизненного уровня. Важ
ной составной частью такой 
политики, подчеркивается в 
документе, должна стать 
борьба за ликвидацию гос
подства иностранного, глав
ным образом американского, 
капитала над экономикой 
Канады.

РИМ. Недавние провокаци
онные вылазки неофашистов

СМОТР 
БЕРЕЖЛИВОСТИ 
ОПЕРАЦИЯ "ТврТмяГ

ШУТАМ,
КИЛОГРАММАМ
СЧЕТ ВЕДЕМ

В Асбесте состоялся 
первый в области город
ской слет участников 
«Смотра бережливости», 
проводимого по инициати
ве газеты «На смену’.».

...Уютное кафе «Горный 
лен», где собрались самые 
активные участники «Смот
ра», едва вместило всех. И 
то, что на слет пришли все 
приглашенные, что среди 
них можно было найти ре
бят со всех предприятий 
города, — эти факты как 
нельзя лучше подтверждали 
слова первого секретаря 
горкома ВЛКСМ Виктора Са
вина о том, что поход за 
экономию и бережливость 
стал в Асбесте всеобщим де
лом комсомола, интересным 
и эффективным.

На стене — огромный «От
рывной талон лицевого сче
та комсомольского фонда 
экономии», срисованный с 
оригинала, опубликованного 
в «На смену!» Сейчас будет 
объявлен итог работы го
родской комсомольской ор
ганизации за прошлый год. 
Там, где должны быть циф
ры экономии по пунктам,— 
наклейки.

Виктор Савин объявляет:
— Право показать наш 

вклад в реконструкцию пре
доставляется А. Бутакову, 
слесарю асбофабрики № 6.

Бутаков, один из лучших 
рационализаторов фабрики, 
член штаба по реконструк
ции, срывает наклейку, й в 
графе становится видна 
цифра — 2013 рублей 36 
копеек. Столько комсомоль
цы и молодежь города вне
сли в фонд реконструкции 
только за последние месяцы 
1972 года.

— 833 рубля — экономи
ческий эффект от участия в 
субботниках, от сбора ме
таллолома, — объявляет по 
залу Л. Бекетова, мастер за
вода асботехнических изде
лий.

— 10879 рублей — вклад 
наших изобретателей и ра
ционализаторов, — говорит 
механик асбофабрики № 5 
В. Пустогов.

— Самая большая сум
ма — это та, которую сэко
номили от выпуска сверх
плановой продукции,-—один 
миллион 112 тысяч рублей,— 
докладывает участникам 
слета С. Павленко, замести-4 
тель начальника цеха гото
вой продукции асбофабрики 
№ 6.

— А итоги вклада — один 
миллион 670 тысяч 880 руб
лей, — заключает своеоб
разное открытие слета сек
ретарь комитета ВЛКСМ ор
дена Ленина Ураласбокомби- 
ната В. Кирюшкин.

Потом — деловой, кон
кретный разговор за боль
шим «круглым» столом бе
режливых — о рабочих ми
нутах, килограммах сырья, 
сбереженных поиском, 
стремлением добиться наи
высшей выработки, об ус
пехах в соревновании.

(Окончание
читайте на 2-й стр.)

УКАЗ
Президиума Верховного

Совета СССР

О присвоении звания 
Геооя Советского Сою
за — Бахчиванджи Г. Я.

За героизм и самоот
верженность, проявленные 
при испытании первых со
ветских самолетов с ра
кетными двигателями, 
присвоить посмертно зва
ние Героя Советского 
Союза летчику-испытате
лю капитану Бахчиванд
жи Григорию Яковлевичу.

Председатель 
Президиума

Верховного Совета 
СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь 

Президиума
Верховного Совета 

СССР 
М, ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
28 апреля 1973 г.

вызвали решительные требо
вания запрета неофашистской 
партии «Итальянское социаль
ное движение». «В нашей стра
не нет места фашизму, — зая
вил в интервью еженедельни
ку «Панорама» председатель 
конституционного суда Фран
ческо Бонифачо.—Итальянская 
конституция совершенно ясно 
говорит об этом. Она запре
щает воссоздание фашистской 
партии. Согласно конституции, 
осуществить запрет надлежит 
судебному ведомству».

(ТАСС).
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Участники слета (слева направо) Ю. САФРОНОВ, начальник ОТК грузово
го агропредприятия; Н. СЕРКИНА, машинист пресс-упаковочной машины, лауреат 
«Смотра бережливости»; П. ПОЛЕВ, секретарь комитета ВЛКСМ 
Южного рудоуправления Ураласбокомбината; В. ЕРМАШОВА, секретарь ко
митета комсомола асбофабрики № 6; Ю. ПЕВЦОВ, начальник комсомольско-молодеж
ной смены «В» цеха дробильно-сортировочного комплекса, смены — лауреата «Смотра 
бережливости».

МИНУТАМ, КИЛОГРАММАМ

a=Z, ФУНДАМЕНТ БУДУЩИХ УДАЧ
Меньше месяца осталось до окончания занятий в сети 

комсомольского политического просвещения. В комитетах 
ВЛКСМ области сейчас уже начинают подводить первые 
итоги, делать выводы, составлять планы на будущее.

Мы попросили рассказать о том, чем был знаменателен 
этот учебный год в комсомольской политсети секретаря 
Карпинского горкома ВЛКСМ Владимира Полякова.

— Не буду первооткрыва
телем истины, — начал он 
свой рассказ, — отметив, что 
система политического обра
зования молодежи пробуж
дает, укрепляет и развивает 
у юношей и девушек интерес 
к марксистско-ленинской тео
рии, помогает им овладевать 
навыками политического са
мообразования и методами 
самостоятельного изучения 
произведений классиков мар
ксизма-ленинизма.

В нынешнем учебном го
ду у нас в системе комсо
мольского политпросвета за
нималось без малого две ты
сячи человек. Об интересе 
молодежи к изучению теоре
тического наследия В. И. Ле

ности говорит тот факт, что 
число слушателей в таких 
кружках, как «Биография 
В. И. Ленина», «Беседы о 
партии», «Основы коммуни
стической морали», намного 
увеличилось.

В связи с этим предметом 
особой заботы горкома 
ВЛКСМ и комсомольских ко
митетов стали вопросы под
бора, обучения и воспитания 
пропагандистских кадров. Да
же беглый анализ состава 
пропагандистов в начале 
учебного года показал, что в 
этой области работа пред
стоит большая. Более 40 про
центов пропагандистов у нас 
делали первые шаги, почти 
столько же — не имели выс
шего образования. И горком 

совместно с обще

ством «Знание» при активной 
помощи горкома КПСС стал 
ежемесячно проводить семи
нары для пропагандистов, 
где рассматривались самые 
разнообразные вопросы. Но 
даже учеба не сможет раз
решить проблему кадров.

Например, у нас на Вол- 
чанских предприятиях сло
жилась традиция — в ком
сомольскую политсеть парт
ком направляет самых ква
лифицированных работни
ков. Коммунисты Н. Инди
ков, Л. Витрук, В. Ульихин, 
А. Мокеев уже по три—че
тыре года занимаются с мо- 
лодежью. Они хорошо знают 
своих слушателей, а те в 
свою очередь привыкли к 
своим наставникам. Этим во 
многом объясняется устой
чивость контингента слуша
телей в комсомольской полит
сети Волчанских предприя
тий. В частности, в кружке 
«Основы экономических зна
ний», которым руководит 
коммунист Н. Индиков, про
пуск занятий считается ЧП.

Несколько иная картина 
на хлопкопрядильной фабри
ке. Здесь в подавляющем 
большинстве работают сем
надцати - двадцатилетние де
вушки. К тому же. на пред
приятии слишком мало моло
дых специалистов с высшим 
образованием, что безуслов
но сказывается на подборе 
квалифицированных пропа
гандистов.

Здесь довольно часто слу
чались переносы занятий, а 
иногда и срывы, потому что 
пропагандист часто выезжал 
в командировки, а другого 
не было. Кстати, из-за этого 
же страдала политсеть и на 
многих дпугих предприятиях 
города. И только к середине 
учебного года в горкоме ком
сомола осознали, насколько 
недооценили мы эту сторону 
подготовки пропагандистских 
кадров.

Однако в комитете ВЛКСМ 
рудоремонтного завода по
добного просчета избежали. 
Одновременно с основным 
пропагандистом И. Кручини

ным готовился и его дуб
лер —• А. Кукарекни. В ре
зультате у рудоремонтников 
за весь период учебы не бы
ло ни срывов, ни переносов 
занятий.

И последнее, что хотелось 
бы отметить. Эффективность 
усвоения экономических про
блем сегодняшнего дня, ко
торые изучаются молодежью 
в системе политпросвета, из
меряется не только аккурат
ностью посещения кружков и 
своевременным фиксирова
нием всего услышанного в 
блокнотах, но и умением 
применять полученные зна
ния в повседневной работе. 
Так, на многих предприятиях 
города молодыми рабочими 
вносились рационализатор
ские предложения, многие 
улучшали свои производст- 

, венные показатели, повыша
ли нормы выработки и произ
водительность труда, исполь
зуя знания, полученные на 
занятиях в кружках. В этом 
мы видим успех нашей ра
боты.

Смотр бережливости
Операция «Время» СЧЕТ ВЕДЕМ... Страна на предмайской вахте

Начало на 1-й стр.

ЗА
СТАНКОМ
Из выступления Алек

сандра БУТАКОВА, сле
саря цеха обогащения 
асбофабрики № 6

— Надо заметить, что зна
чительную долю в городском 
фонде экономии составляет 
вклад комсомольцев нашей 
фабрики. И это понятно. У 
нас, как нигде, есть большой 
фронт поиска. За счет рекон
струкции мощность фабрики 
будет увеличена в 1,7 раза, 
значит, самая большая воз
можность асбообогатителей— 
выдавать сверхплановую про
дукцию. Кстати, победители 
«Смотра» прошлого года — 
смена Юрия Певцова, заняв
шая 1 место, большой вклад 
имеют за счет этого.

Главное дело нашей комсо
мольской организации — соз
дание фонда реконструкции. 
Пока что у нас определилось 
два пути: субботники на объ
ектах реконструкции и рацио
нализация, внедрение нов
шеств на них. Сейчас в фонд 
уже отчислено более трех 
тысяч рублей, но решение на
шей цеховой организации — 
довести его до 10 тысяч в ны
нешнем году.

И тут приходится думать, ка
кими путями еще идти. Чтобы 
поднять эффективность про
изводства, нам необходимо 
постоянно повышать квали
фикацию, учиться работать 
на модернизированном обо
рудовании. Смены в нашем 
цехе многочисленные, по 
60—70 человек, поэтому от 
каждого зависит трудовой 
ритм, настрой. Тут предложе
ние одно — каждому повысить 
свою ответственность за дело. 
Наконец, такие мероприятия, 
как трудовые турниры, дни 
наивысшей производительно
сти труда, можно проводить 
тоже на объектах реконструк
ции. Помощь им будет гро
мадная.

Хочу подчеркнуть, что ре
конструкция — путь к повыше
нию эффективности. А глав
ный выигрыш ее — время. 
Вместо строительства новой 
фабрики (4—5 лет) наша фа
брика будет давать столько же 
продукции без остановки.

ЗА РУЛЕМ
Из выступления 

Юрия САФРОНОВА, 
начальника ОТК, секре
таря комитета ВЛКСМ 
грузового автопред
приятия
— В объявленный газетой 

«На смену!» «Смотр береж
ливости» комсомольцы на
шего АТП включились в на
чале прошлого года. По ре
зультатам работы подведены 
итоги. На водителей, добив
шихся лучших результатов, 
заполнено 13 отрывных тало
нов. Сумма экономии соста
вила 27151 рубль.

У нас очень незначительная 
экономия получилась от внед
рения рацпредложений. В 
этом направлении нужно ра
ботать.

Неплохо мы потрудились на 
субботниках. Всего отработано 
1037 человеко-часов, переве
зено около 8 тысяч тонн гру
зов. «КП» проводил рейды по 
правильной эксплуатации ав
торезины и расходованию го
рючего.

Большую экономию АТП 
дает использование автопри
цепов. Зачинателями вожде
ния автопоездов с двумя при
цепами среди молодежи яв
ляются Ринат Салахов. Алек
сандр Хвостаниев и Анатолий 
Пятаков.

Молодой водитель Пятаков 
увеличил грузоподъемность 
своей машины в 2 раза. За 1-й 
квартал 1973 года он уже сэко
номил 170 литров горючего. 
Кстати, за отличную работу на

уборочной в прошлом году он 
был награжден медалью «За 
трудовую доблесть».

Особое внимание мы об
ращаем на экономию от сверх
плановых грузов, перевезен
ных в рабочее время. В этом 
отношении неплохую работу у 
нас проводят комсомольцы 
4-й автоколонны. Комсомоль
ский экипаж в составе В. Сол
датова, Ю. Жарова, В. Кавина 
и Г. Уфимцева на 15 дней рань
ше завершил план 1972 года, 
сэкономив 8135 рублей. А 
комсомольцы Конинин, Жа
ров, Селянин, Овчинников и 
другие работают сейчас уже 
в счет июля. На этом 
счету у нас — 10561 рубль.

Что нам еще мешает? Мы 
получаем двигатели ЯМЗ-240 с 
капитального ремонта для 
автомобилей БелАЗ-540 из 
Красноуральского филиала 
«Тагилавторемонта». Завод 
гарантирует исправную ра
боту двигателя в течение 
16000 км пробега. Средний 
пробег у нас составил в 1972 
году всего 8773 км. За 1972 
год 11 двигателей из 21 было 
получено с браком. Из-за это
го автомобили не дали АТП 
9592 рубля дохода и не 
довезли 64240 тонн руды ком
бинату «Ураласбест». Руковод
ство Красноуральского фи
лиала принимает меры по лик
видации брака слишком мед
ленно.

ЗА
КУЛЬМАНОМ
Из выступления Юрия 

КОЛОСОВА, заведую
щего лабораторией 
ВНИИпроект асбеста, 
члена рабочего совета 
по соревнованию при 
редакции «На смену!»

— Бережливость, борьба за 
экономию рабочего времени 
нужны во всем. Немалый эф
фект дает нынешняя реоргани
зация производства путем 
внедрения новой техники.

Все мы знаем, какой пример 
тому имеется на асбофабрике 
№ 6. Немалый вклад в ее ре
конструкцию вносят и моло
дые специалисты.

Но нет еще определенных и 
интересных форм их работы 
над проблемами производст
ва. Пока что они ограничива
ются помощью молодых спе
циалистов в разработке или 
внедрении отдельных нов
шеств.

Более слаженной работы 
требует, кстати говоря, та же 
самая реконструкция шестой 
фабрики и других предприятий 
комбината. Если разобраться, 
автоматизация фабрики № 6 
очень слаба, времени от ее 
проектирования до сегодняш
него дня прошло немало, и 
сейчас требованиям дня не от
вечают многие системы управ
ления, технология.

Мое предложение — взять 
под контроль автоматизацию 
производства и управления на 
фабрике, для чего составить 
совместный план советов мо
лодых специалистов. Во- 
первых, улучшится тем самым 
обмен информацией. Во-вто
рых, будет конкретное дело 
советов молодых специали
стов.

НА КАЖДОМ 
РАБОЧЕМ 
МЕСТЕ

Из выступления
А. И. ЕЛФИМОВА, 
директора асбофабри
ки № 5, кандидата 
технических наук

Результаты «Смотра береж
ливости» за 1972 год свиде
тельствуют об активизации уча
стия молодежи города в повы
шении эффективности произ

водства. В 1973 году продол
жается поход за увеличение 
выпуска продукции лучшего 
качества, с меньшими затра
тами.

Успешной работе нашей 
фабрики в прошлом и в I квар
тале 1973 года, несомненно, 
способствовали энергия и твор
ческий поиск комсомольцев.

Кажется, немного — эконо
мия одной минуты, но для 
фабрики она дает дополни
тельную тонну асбеста. «Вся
кая экономия сводится в 'ко
нечном счете к экономии рабо
чего времени»,— писал Маркс. 
Отсюда вывод: из малого сла
гается великое. Экономия вре
мени дает большую эффектив
ность по предприятию. Поэто
му контроль за рациональным 
расходованием рабочего вре
мени оборудования стал од
ним из главных направлений 
работы комсомольских дозор
ных. Учитывается оно и пои 
подведении итогов соревнова
ния. К примеру, наша комсо
мольско-молодежная смена 
имени XIV съезда ВЛКСМ, ру
ководит которой член горкома 
ВЛКСМ В. Кочелаев, в марте 
стала победителем среди 15 
смен фабрики. В смене рабо
тает вместе с молодежью ре
гулировщик технологического 
процесса, депутат област
ного Совета, кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени, 
техник Прасковья Ивановна 
Старкова, которая щедоо де
лится своим богатым опытом. 
Так вот она многому научила 
молодежь — в обслуживании 
оборудования и машин, в эф
фективном использовании каж
дой рабочей минуты. В прош
лом году 7 молодых регули
ровщиков учились в ее шко
ле передового опыта.

Для нашей фабрики 1 про
цент повышения производи
тельности труда дает дополни
тельного асбеста в год на пол
миллиона рублей. Снижение 
затрат на 1 процент —это эко
номия государству еще 150 ты
сяч рублей в год.

Резервы роста производи
тельности труда и экономии 
материальных ресурсов есть 
на каждом рабочем месте. 
Нужно только их изыскивать.

Здесь говорили, что 
экономия слагается из выпус
ка дополнительной тонны ас
беста. Надо иметь в виду не 
вообще сверхплановый вы
пуск, а именно — из сэконом
ленного сырья. Из 1 точны 
сэкономленного сырья на на
шей фабрике получают 5 кг 
волокнистого асбеста. В прош
лом году мы дали около 4000 
тонн дополнительного асбеста.

Наша фабрика первая в ком
бинате внедряет АС^ТП. Ком
сомольцы создали инициатив
ную группу по контролю за 
внедрением АСУТП из 8 чело
век. В лаборатории КИП и ав
томатики создана комсомоль
ско-молодежная бригада.

За 17 лет работы мы уже в 
4,3 раза перекрыли проектную 
мощность своего предприятия, 
и тем не менее реконструк
ция фабрики продолжается. И 
комсомольцы вносят в нее до
стойный вклад. На фабоике 
каждый пятый — рационализа
тор, каждое пятое рационали
заторское предложение по
дают молодые.

Словом, если действительно 
есть желание, если дело какое- 
то пропагандируется, им за
нимается комитет комсомола — 
на каждом рабочем месте 
можно добиваться успеха, эко
номить в малом и большом.

И это еще раз убедительно 
доказали участники интерес
ного слета, ставшего ярким со
бытием в жизни комсомоль
ской организации Асбеста.

На слете были вручены наг
рады лауреатам «Смотра бе
режливости» 1971 года — кол
лективу смены Юрия Певцова 
из цеха дробильно-сортиро
вочного комплекса (первое 
место среди коллективов) и 
машинисту пресс-упаковочной 
машины цеха обогащения На
дежде Серкиной (второе ме
сто среди отдельных участни
ков). Почетные грамоты Асбе- 
стовского горкома ВЛКСМ и 
подарки вручены также самым 
активным участникам «Смотра 
бережливости».

Отчет о слете подготовил 
А. ШАРАПОВ, 

наш спец. корр.

«ЕДЕТ К ЛЮБУШКЕ 
НА ТРАКТОРЕ»

Человек и природа

ПУНКТА
Тридцатого марта в первоуральской городской газете 

«Под знаменем Ленина» были опубликованы социалисти
ческие обязательства коллектива Первоуральского хром- 
пикового завода по охране природы на 1973 год. В них 
были определены задачи, которые предстоит решить тру
женикам предппиятия в соответствии с требованиями По
становления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «Об 
усилении охраны природы и улучшении использования 
природных ресурсов».

Сегодня мы рассказываем о том, что делается сейчас 
на заводе для охраны окружающей природной среды.

В обязательствах хромпиков- 
цев нет условного разделения 
на пункты —J в том смысле, что 
все запланированные на этот 
год мероприятия, начиная с 
летнего общественного смотра 
по охране воздушной и водной 
среды и кончая реконструкцией 
заводского оборудования, счи
таются для предприятия одина
ково важными. И тем не менее 
в этом перечне равно необходи
мых дел можно выделить два 
первоочередных.

Итак: в обязательствах за
писано: «Реконструировать 
установку мокрой очистки 
газов в цехе № 3».

В этом цехе производится 
сернистый натрий. Шахтные пе
чи ежесуточно, ежечасно, еже
секундно выбрасывают в воз
дух частицы несгоревшего кок
са. сульфатную пыль, серово
дород. Задача: добиться, чтобы 
количество этой неизбежной 
«побочной продукции», попа
дающей в атмосферу, было ог
раничено строгими рамками 
ПДК (предельно допустимой 
концентрации), добиться, что 
бы пыль и газ не мешали лю
дям нормально дышать.

Вначале о перспективах ре
шения этой задачи. На заводе 
проектируется система сухой 
очистки газов. Суть ее в том, 
что сероводород, будучи нагре

КОЛЛЕКТИВ Рязанского комбината химического 
волокна, встав на трудовую предмайскую вахту, 
одержал крупную производственную победу.

На строящейся второй очереди штапельного производ
ства введен в эксплуатацию третий прядильный агрегат.

В честь трудовой победы поднят красный флаг.
На снимке: комсомольцы, передовики производства—ап

паратчик А. М. Ермошин, старший аппаратчик С. А. 
Строкин, мастер А. Л. Пикулик и лаборантка М. В. Ку
личева. ,

Снимок В. Лебедева. Фотохроника ТАСС.

тым до 900 градусов, сгорает. 
Но мало просто установить на 
печах источники тепла, кото
рые обеспечили бы нужную 
температуру. Девятьсот граду
сов, сжигающие сероводород, 
но потом без всякой пользы 
нагревающие поднебесье, — 
штука дорогая и невыгодная. 
Значит, нужно решить и про
блему использования этого 
тепла.

Создание системы сухой 
очистки газов будет связано с 
большими капитальными затра
тами, поэтому введение ее в 
строй — дело не столь близ
кого будущего, как хотелось 
бы. А с гаЪом. с пылью, летя
щими в воздух, нужно бороть
ся сегодня, сейчас. Так что ре
конструкцию установки мокрой 
очистки можно с полным пра
вом назвать первым необхо
димым Шагом.

Сейчас в цехе изменена си
стема орошения газов, выхо
дящих из шахтных печей, соз
даны и установлены специаль
ные ловушки. Работа но рекон
струкции завершена, и уста
новка вскоре вступит в строй. 
Нужно подчеркнуть, что ре
конструкция обошлась без зна
чительных затрат. Вся работа 
была проделана большой 
группой специалистов и рабо
чих завода, и только для уста

новки оборудования потребова
лась помощь бригад из «Союз- 
шахтоспецмонтажа».

Установка для мокрой очист
ки газа позволит значительно 
сократить количество выбрасы
ваемого в воздух сероводорода, 
а концентрация сульфатной пы
ли не будет превышать пре
дельно допустимой нормы.

Итак, познакомившись с од
ной из первоочередных задач, 
стоящих перед предприятием 
в деле охраны окружающей 
среды, мы одновременно про
следили. как она решается уже 
сегодня. Теперь обратимся ко 
второй.

«С помощью специализи
рованных организаций вы
явить места проникновения 
хромсодержащих вод в речку 
Пахотку, разработать меро
приятия по окончательной 
ликвидации загрязнения 
речки», —- записано в обяза
тельствах.

Если до этого мы вели раз
говор. начиная с перспектив, 
то теперь обратимся к ретро
спективе. послушаем один ин
тересный диалог, продолжав
шийся в течение последних ме
сяцев.

Председатель обществен
но-технического комитета за
вода:

— Вам известно, что пробы 
воды в Чусовой показывают 
содержание хрома вдвое, втрое 
больше ПДК?

Главный инженер завода:
— Но ведь на предприя

тии — полный водооборотный 
цикл, действует станция хими
ческой очистки, сбрось! неочи
щенных вод полностью пре
кращены...

Председатель:
— И тем не менее приток 

Чусовой — речка Па.хотка, 
проходящая по территории за
вода, безжизненна, как сточная 
канава!

Главный инженер:
— Даже при полном водо

оборотном цикле все воды ис
пользовать невозможно. Часть 
их сбрасывается. присоеди
няется к дождевым и грунто
вым. Предприятие действует 
уже около шестидесяти лет, и 
за это время грунт на его

Они пойдут 
первыми
МОСКВА. Когда ликующие 

праздничные колонны, как 
кумачовое море, захлестнут 
проспекты и площади Моск
вы, в колоннах демонстрантов 
пойдет и коллектив машино
строительного завода имени 
1 Мая. Возглавят заводскую 
колонну ветераны предприя

тия В. А. Жигалов и М. С. 
Демин, те, кто работает на 
заводе с первых дней его ос
нования. А вошел в строй он 
в 1930 году, как раз в канун 
праздника международной 
солидарности трудящихся. 
Поэтому и решено было на
звать: завод имени 1 Мая. На 
его открытии не гремела медь 
духового оркестра, не произ
носились речи. Все было про
сто, буднично. Уже через день 
завод выдал первую продук
цию. Это было нехитрое обо
рудование для текстильных 
фабрик — металлические 
лестницы, решетки, запасные 
части.

Не узнать теперь завод. Сей
час здесь трудится большой 
коллектив. Он изготовляет 
сложнейшие машины с авто
матическим и электронным уп
равлением, в том числе маши
ны для производства нитей 
типа эластик. Тот самый эла
стик, из которого делают вели
колепные кофты, свитеры, дет
ские спортивные костюмы. 
Текстильными машинами заво
да оснащены сейчас почти 
все комбинаты Советского 
Союза, которые производят 
химическое волокно.

Фирма 
«Омский бекон»

Совхоз «Лузинский» — в 
числе передовых откормоч
ных хозяйств страны. Себестои

территории буквально пропи
тался хромом...

Председатель:
— Но ведь на другом при

токе Чусовой — речке Тали- 
це, проходящей вблизи шла- 
моотстойников, можно ловить 
рыбу!

Главный инженер:
— От ближайшего шламоот- 

стойника до Талицы дистанция 
около километра. Кроме того, 
несколько лет назад были 
оконтурены источники грунто
вых вод возле речки, пробуре
ны три скважины, на которых 
установлены очистные насосы. 
Этому предшествовали гидро
геологические изыскания..

Позволим себе прервать 
этот диалог, поскольку он при
вел нас к самой сути пробле
мы. Заодно откроем маленький 
секрет: главный инженер и 
председатель общественно- 
технического комитета хром- 
пикового завода — это одно 
лицо. Так что приведенный 
«диалог» — не диалог, а ско
рее внутренний монолог Васи
лия Ивановича Чуркина.

Да, концентрация хрома в 
воде Пахоткп намного выше 
предельно допустимой. На 
протяжении более километра 
она течет по территории за
вода. В ложе речки бьют тыся
чи родничков, несущие в нее 
хром. Локализовать бы источ
ники грунтовых вод, поставить 
очистные насосы — и речка 
перестанет отравлять Чусовую.

Нужно провести гидрогеоло
гические исследования, нужна 
помощь специалистов. На за
воде уже накопилась солидная 
переписка с Всесоюзным науч
но-исследовательским институ
том ВОДГЕО, с его филиалом 
в Челябинске. Хромпиковцы 
просят помощи, гидрогеологи 
пока только обещают...

Не рискованно ли было 
включать пункт о речке Па- 
хотке в заводские обязательст
ва по охране природы? Есть 
ли гарантия того, что дело 
сдвинется с мертвой точки?

— Мы отдавали себе отчет, с 
какими трудностями столкнем
ся в этом вопросе. — говорит 
В. И. Чуркин. — Но уже коль 
обязались, необходимый кон

мость свинины, которую здесь 
производят, одна из самых 
низких в Сибири.

Времена года не влияют иа 
четкий ритм совхозного мясно
го «конвейера». В механизиро
ванных цехах, рассчитанных на 
ежегодный откорм 11 тысяч 
животных, один оператор об
служивает около трех тысяч 
голов. А во всем откормочном 
производстве занято 17 чело
век.

Сейчас на базе совхоза соз
дана фирма «Омский бекон». 
В нее включены несколько сов
хозов, специализирующихся на 
производстве свинины и кор
мов.

Работая на принципиально 
новой основе — всецело за 
счет собственных кормов. — 
фирма уже к концу пятилетки 
доведет ежегодные поставки 
не менее чем до 20 тысяч тони 
дешевого мяса.

Сейчас у фирмы — горячая 
пора. Рядом с действующими 
лузинскими цехами возводится 
еще один комплекс на 108 ты
сяч свиней в год.

Успех 
белорусских 
нефтяников

ГОМЕЛЬ. Двухмиллионную 
тонну нефти с начала года 
добыли 29 апреля промыс» 
ловики объединения «Бела* 
русьнефть». Второй миллиом 
тонн топлива добыт за 57 су« 
ток — на трое суток раньше, 
чем первый.

Сокращение сроков — ре
зультат ускоренного ввода • 
строй новых скважин, увели
чения межремонтного срока 
их службы, механизации и ав- 
томатизации трудоемких про
цессов. Соревнуясь за ус
пешное выполнение планов 
третьего года пятилетки, неф
тяники республики добыли 
сверх задания почти 10 ты
сяч тонн топлива.

такт со специалистами устано« 
вим.

Думаю, заводу придут на по 
мощь и местный совет общест
ва охраны природы, и, по 
своей линии, городской комитет 
народного контроля.

Итак, мы рассказали о двух 
пунктах обязательств коллек- , 
тнва Первоуральского хромпи- 
кового завода по охране при
роды. Как уже говорилось, за
дачи эти первоочередные, но, 
кроме них. труженики пред
приятия наметили и другие, не 
менее важные. Показательно, 
что многие из них решаются 
уже сегодня. Например, в те
чение летнего периода пред
стоит выполнить работы по 
строительству санитарно-ззшит- 
ной зоны: высадить 1300 де
ревьев и 500 кустарников, раз
работать и осуществить про
ект озеленения заводской тер
ритории1. И уже завезена земля 
для разбивки цветников, заго
товлен посадочный материал, 
высажено 80 пирамидальных 
тополей. В ближайшие недели 
эта работа будет продолжена.

На заводе уверены, что при
нятые обязательства по охране 
природы будут выполнены це
ликом. Порукой этому — энту
зиазм его тружеников (шесть
десят процентов работающих 
на заводе — члены общества 
охраны природы), активная ра
бота общественно-технического 
комитета, заводских рациона
лизаторов (комитет награжден 
почетным свидете л ьств о м 
ВДНХ, бронзовые медали вы
ставки вручены главному инже
неру завода В. И Чуркину, ра
ционализаторам Н. И. Красно
перову, Ю. М. Собакину).

В заключение подчеркнем, 
что обязательства подобного ро
ла приняты впервые в области. 
Надо надеяться, что почин 
хромпиковпев будет потлержэн 
тружениками других предприя
тий Первоуральска, в частно
сти новотрубного завода, най
дет широкий отклик и в дру
гих городах области, станет на
чалом нового этапа соревнова
ния за ленинское отношение к 
природе.

А. АКИМОВ.
Первоуральск.
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НАИТИ СЕБЯ
В ТВОРЧЕСТВЕ

В Свердловском горном ин 
етнтуте прошел общевузовский 
смотр художественной самодея
тельности, посвященный 250- 
летню Свердловска.

Видное место в программе 
смотра заняли факультетские 
вокально-инструментальные ан
самбли, Хорошее впечатление 
произвели «Илонка* горного 
факультета и «Гелиос» горноме
ханического. Средн исполните
лей в ансамблях хочется отме
тить студентку горного Лзкуль- 
тета Ольгу Родюкову. обладаю-

На смотре же показали свое 
искусство только два исполни
теля — А. Родюков, исполнив
ший на фортепиано «Прелюд» 
Рахманинова, и студент горно- 
мехенического факультета 
Е. Трофимов, сыгравший на 
домре «Чардаш* Монти и «Ис
панский танец» Андреева.

СТУДЕНЧЕСКИЕ СМОТРЫ 
И ФЕСТИВАЛИ ХУДОЖЕСТ
ВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНО
СТИ

ШЕСТЬ ТЫСЯЧ
ТАЛАНТОВ

щую красивым голосом и хо
рошей артистичной
исполнення.

В нынешнем смотре 
туте было очень мало

манепой

те лей-инструмента л истов.
В ИНСТМ- 
исполни-

а
ведь в горном есть неплохой 
духовой оркестр, оркестр на
родных инструментов, ан- 
самбль скрипачей.

Оркестр народных инстпумен- 
тов (руководитель В. Ростов
цев). думается, может принес, 
тн вполне заслуженную славу 
институтской самодеятельности. 
Хопошо поозвмчал в его испол
нении. наппимер, «Марш энту
зиастов* Дунаевского.

Что касается чтецов и танцо
ров, то здесь, к сожалению, мы 
не увидели ярких, интересных 
выступлений. Все номера ху
дожественного чтения за ис
ключением. пожалуй, И. Бого
молова, выглядели бледно, не 
всегда доносился текст, смысл

произведения. И еще — если 
фестиваль посвящен юбилею 
нашего горЬда, тут было бы 
очень кстати взять на воору
жение стихи свердловских поэ
тов. '

Среди танцевальных номеров 
стоит отметить «Уральские 
сувениры» (постановщик И. Ох
рименко).

Интересным было выступле
ние эстрадного ансамбля ин
ститута, хорошо известного в 
городе.

В целом институтский смотр 
показал, что самодеятельность 
я горном институте сильная, но 
хочется пожелать, чтобы каж
дый исполнитель, каждый ан
самбль нашел свое творческие 
лицо, чтобы не было однооб
разия в программе концепта

С. ИЛЬЯСОВА.

ВОЛЕЕ шеста тысяч 
студентов из И вузов 

Свердловска были участни
ками ежегодного студенче
ского фестиваля «Весна-73», 
который в этом году был 
посвящен 250-летию города 
на Исети.

На этот раз было решено 
разделить выступления по 
жанрам. Необходимость это
го вызвана тем. что в общей 
программе выступления од
ного вуза очень трудно оце
нить каждый отдельный но- 
меп в сравнении с ему по
добными.

свердловские артисты, ите
раторы, композиторы, вы
ступило 40 чтецов. Показали 
фрагменты своих спектаклей 
студенческие театры.

Наш педагогический 
статут издавна славится 
ими чтепами. Одним из

ИН' 
СВО' 
луч-

В день открытия праздни
ка перед жюри, куда вошли

ших было выступление На
тальи Чолох со стихотворе
нием «Вечный огонь». Буду
щие преподаватели француз
ского языка исполнили на 
изучаемом языке отрывок из 
спектакля «Жанна д’Арк». 
Е. Мирошниченко из Ураль
ского госуниверситета прочла 
свои стихи из цикла «Пуш-

кин». Еще 
В. Сигаль, 
института,

один автор — 
студент горного 
познакомил соб-

равшихся со «Сказкой Ураль
ских гор».

И все-таки круг произве
дений. избранных для испол
нения, 
шипе.

мог быть гораздо

Концерт инструментальной 
музыки, состоявшийся во 
второй день фестиваля, к 
сожалению, был наименее ин
тересен. Мы познакомились 
с духовыми оркестрами, ус
лышали и сольные инстру
ментальные выступления. 
Хотелось бы большей уверен
ности в исполнении, большей

чистоты звучания, особенно 
у солирующих исполните пей.

После просмотра танце
вальных коллективов и пир
ковых номеров фестиваль 
вступил в «основную фа
зу» — выступали эстрадные
коллективы и

Эстрада — 
бимый жанр

солисты.
наиболее лю- 
студенческого

самодеятельного искусства. 
И если до этого фестиваль
ные концерты подчас были 
вялыми и даже скучноваты
ми, то во время выступления 
эстрадных ансамблей разго
релась азартная, серьезная 
и нелегкая борьба за первое 
место.

Выступило более 20 кол- 
ансамблилективов. Многие 

(«Эврика»—У ПИ, 
коллектив горного 
и др.) подготовили 
ные композиции.

эстрадный 
института 
музыка л ь- 
посвящен-

ные юбилею Свердловска. В

них прозвучали новые песни, 
стихи, посвященные нашему 
городу.

К сожалению, подавляю
щее число солистов не наш
ло своей индивидуальной ис
полнительской манеры, по
шло по пути подражания из
вестным эстрадным певцам.

Фестиваль заключали вы
ступления хоровых коллек
тивов. Как всегда, отлично 
прозвучал хор юридического 
института. Интересно высту
пили коллективы горного и 
политехнического институ
тов, ансамбль старинной му
зыки «Мадригал» из УрГУ.

15 мая в здании театра 
музкомедии состоится боль
шой заключительный кон
церт, где мы сможем вновь 
увидеть лучшие выступления 
и поздравить победителей 
студенческого фестиваля.

А. ПАНОВ.

МЕТАЛЛУРГОВ
ПЕРВО-

РОСТ

БУМЕРАНГ АГРЕССИИ
За разбойничью политику Тель-Авива расплачивается израильское обществоПЕРВОМУ

МАЯ

жестоко

ГОРОДОВ БУКВАЛЬ-
НАВОДНЕНЫНО

ную программу:
мест

ЖЕКТО
ОЧЕРЕД-

расплачиваетсяправителейдого «ПОДОЗРИ- израильское общество.

ЖЕНИЯ

Ий КОЗЬИХ ТРОШ«СДЕЛКА хочу во

чистоплотных девиц».

коммунистом. И

в ЭТИ ДНИ 
свое 25-летие,

В БРАТСКИХ СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

НАВСТРЕЧУ

БОЛГАРИЯ. Тысячи тру
довых коллективов участву
ют в первомайском соревно
вании, ставшем традицион
ным в Болгарии. В первых 
рядах соревнующихся идут 
металлурги медеплавильного 
комбината имени Георгия 
Дамянова в Пирдопе, вы
полнившие план первого 
квартала на 102 проц. Спе
циалисты комбината, внед
рив новую технологию, поч
ти наполовину увеличили 
мощность цеха выплавки 
электролитной меди. Ус
пешно выполняет свои обяза
тельства и металлургический 
завод имени В. И. Ленина в 
городе Пернике. В первом 
квартале перннкскне метал
лурги выпустили чугуна и 
стали н другой продукции на 
755 тысяч левов.

С большим успехом в 
стране прошел ленинский 
трудовой день. По инициати
ве коллектива софийской 
фабрики готовой одежды 
«Витоша» в воскресенье 15 
и 22 апреля добровольно тру
дились миллионы трудящих-
ся. Изготовленная в 
дни продукция пошла 
фонд шестой пятилетки.

ЭТИ 
в 
В • БОЛГАРИЯ: ДОСТИ-

ПРИКАЗ
СТРЕЛЯТЬ
В КАЖДОГО

ОБСТАНОВКА В 
СЕВЕРНОЙ ИРЛАН
ДИИ ПРОДОЛЖАЕТ 
ВСЕ БОЛЬШЕ НА
КАЛЯТЬСЯ. В БОЕ
ВУЮ ГОТОВНОСТЬ 
ПРИВЕДЕНЫ 21 ТЫ
СЯЧА БРИТАНСКИХ 
СОЛДАТ И ВСЯ МЕ-

8ЫЖИВ в аду Освенци
ма, Леа Хиршковиц пос

ле войны поселилась в Тель- 
Авиве, надеясь обрести там мир 
и покой... Недавно на нее на-
пали трое преступников. Они 

избили 68-летнюю

СТНАЯ 
УЛИЦЫ

полиция. многих

АНГЛИЙСКИМИ ОК
КУПАНТАМИ.

НА СНИМКЕ: АН
ГЛИЙСКИЙ СОЛДАТ 
НА «БОЕВОМ ПО
СТУ» В ОДНОМ ИЗ 
РАЙОНОВ ЛОНДОН
ДЕРРИ. 
СТАНЕТ
НОИ жертвой это
го ВОЯКИ, КОТОРО
МУ ДАН ПРИКАЗ 
СТРЕЛЯТЬ В КАЖ-

ТЕЛЬНОГО»
ЛАНДЦА ПО

ИР- 
СВОЕ-

МУ УСМОТРЕНИЮ?
Фотохроника ТАСС.

Софин в коммунистическом 
воскреснике, посвященном 
103-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина, участ
вовало свыше 660 тысяч че
ловек.

ПОСВЯЩЕНЫ
МАЮ
• ИЗРАИЛЬ:

ПРЕСТУПНОСТИ

ВЕКА»
ТЕМА ДНЯ

В американском деловом 
мире оживленно обсуждают 
соглашение, заключенное в 
Москве корпорацией «Окси- 
дентел петролеум» о сотруд
ничестве в строительстве в 
СССР промышленного комп
лекса по производству мине
ральных удобрений, а также 
о взаимных поставках. Согла
шение настолько крупное и 
серьезное, со счетом на мил
лиарды и со сроком на деся
тилетия, что его уже называ
ют здесь «сделкой века».

— Растущее число деловых 
сделок между СССР и США,— 
сказал в беседе с корреспон
дентом АПН вице-президент 
одной из крупнейших амери
канских корпораций «Колгейт 
Пальмолив» Родерик Тернер,—

чмтельно превысило первона
чальные наметки организато
ров конференции. Для моей 
компании участие в конферен
ции было первым конкретным 
проявлением интереса к изу
чению Советского Союза. До 
этого мы, конечно, следили 
за коммерческой печатью, 
чтобы быть в курсе событий, 
но мы не выступали столь 
активно.

Местная печать отмечает, 
что соглашение является пер
вой крупной коммерческой 
сделкой после заключения со-
ветско-американского 
шения о торговле.

согла- 
Роберт

конечно же, 
мание все 
американских 
повышает их

привлекает вни- 
большего числа 

корпораций и 
интерес к пере-

Кайзер пишет в газете «Майа
ми геральд», что западные 
дипломаты и бизнесмены-кон
куренты были настроены скеп
тически относительно возмож
ных результатов деятельности 
Хаммера. Теперь Кассандры 
посрамлены.

Еженедельник «Тайм» выде
ляет как характерную черту 
соглашения о строительстве 
промышленного комплекса в 
Куйбышеве то обстоятельство, 
что речь идет о «самоокупае
мом» предприятии.

Джозеф Харше подчеркива
ет в газете «Крисчен сайенс 
монитор», что к сделке очень 
благосклонно относится адми
нистрация Никсона в Вашинг
тоне. «Американо-советское 
сотрудничество бурно разви-

говорам по торговым вопро
сам между нашими странами. 
Соглашение, заключенное в 
Москве Армандом Хаммером, 
толкает и другие компании, 
если они еще того не сдола-

вается» — гласит заголовок
другой статьи в «Крисчен сай- 
енс монитор», и он соответст
вует характеру основных ком-
ментариев. Администрация,

ли, 
вых

к изучению своих дело- 
возможностей в отноше-

нии Советского Союза.
— Ярким примером такого 

поведения представителей 
американского делового ми
ра,— продолжал Тернер,— бы
ла недавняя конференция в 
Вашингтоне, посвященная со
ветско-американской торгов
ле: число компаний, проявив
ших к ней интерес и приняв
ших участие в ее работе, зна-

деловой мир, широкая обще
ственность США видят в со
глашениях, подобных подпи
санному в Москве, конкретные 
шаги к миру. Скептики ока
зываются явно на обочине. На 
самой же дороге советско- 
американского сотрудничества 
и торговли проложены доб
ротные стартовые мили и ки
лометры.

f. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

женщину, ограбили и. не по
щадив ее седых волос, обесче
стили. Пострадавшая была до
ставлена в клинику.

Израиль захлестнула мутная 
волна грабежей, изнасилований 
и убийств. Тюремные власти 
ломают голову над тем, где 
разместить всех осужденных 
уголовников, а судейские чины 
задыхаются под лавиной нера-
зобранных дел.

Готовящийся 
праздновать
Израиль не по годам развит в 
смысле масштабов преступно
сти. иронизирует корреспондент 
ЮПИ в Иерусалиме

Оказавшись не в состоянии 
справиться с ростом уголовщи
ны. израильские власти были 
вынуждены в сентябре прош
лого года вызвать на подмогу 
несколько воинских подразде
лений. Теперь они патрулиру
ют улицы Тель-Авива и Иеру
салима. Но и этого, как при-

знает представитель полиции 
Мордухай Тейвор, явно недо
статочно. По его словам, лишь 
Тель-Авиву дополнительно тре
буется по крайней мере три ты
сячи стражей порядка.

Угоны автомобилей, мото
циклов и велосипедов, карман
ные кражи, нападения с целью 
ограбления стали в Израиле 
заурядными явлениями. В 1971 
году в стране, где проживает 
немногим более трех миллионов 
человек, было зарегистрирова
но свыше 35 тысяч краж со 
взломом. Байды «медвежатни
ков» (в масках и с. автомата
ми наперевес) то н дело совер
шают опустошительные набеги 
на банки. Только за два меся
ца прошлого года подобные 
операции «обогатили» грабите
лей полумиллионом израиль
ских фунтов. Израильской по
лиции известно также о суще
ствовании подпольных синди
катов, специализирующихся на 
рэкете.

По данным полиции, преступ
ный мир Тель-Авива и других 
крупных городов страны рас
полагает солидным арсеналом 
оружия, в том числе тех об-

разцов, которые состоят на 
вооружении израильской армии: 
военщина, запятнавшая себя 
преступлениями против наро
дов арабских стран, не прочь 
вступить в выгодную сделку с 
уголовными элементами.

«Моральные и общественные 
ценности в нашей стране приш
ли в упадок»,— уныло конста
тирует Мордухай Тейвор. 
Представитель полиции ни
сколько не преувеличивает. 
Усилиями израильских дельцов 
Иерусалим, например, превра
щен в «землю обетованную» 
для любителей заведений. На 
улочках Старого города бойко 
орудуют зазывалы, предлагаю
щие обширную развлекатель-

святых 
«очень

: от осмотра 
до посещения

Десятки гостиниц Иерусалима 
заняты под курильни для нар
команов.

К наркотикам приобщилось 
около 100 тысяч израильтян. 
Среди них — множество студен
тов и даже школьников.

Разгулу преступности в Из
раиле прежде всего способст
вует осуществляемая правите-

лями этой страны политика 
международного разбоя. Эска
лация насилия, проводимая 
израильскими властями, раз
вращает нацию. Поджоги, гра
бежи. убийства и другие пре
ступления против арабского 
населения страны и народов со
седних арабских государств, 
совершаются с благословения- 
правителей Тель-Авива.

Уголовщина в Израиле пре
вратилась в бич общества 
именно в последние годы. Со 
времени окончания шестиднев
ной войны преступность в 
стране выросла иа 35 процен
тов. И весьма характерно, что 
опережающими темпами уве
личивается число наиболее 
тяжких преступлений: убийств, 
вооруженных нападений, т. е. 
как раз тех преступлений, ко
торые возведены израильским 
правительством в ранг госу
дарственной политики.

Таков бумеранг агрессии: за 
разбойничью политику своих

А. ПАЛЛАДИИ, 
комментатор АПН.
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СОТРУДНИЧЕСТВО С СО
ВЕТСКИМ СОЮЗОМ
• СЕВЕРНАЯ ИРЛАН

ДИЯ: ОБСТАНОВКА НА
КАЛЯЕТСЯ

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА» ПИРЕНЕЕВ
На одной из козьих троп в 

атлантических Пиренеях баск
ский пастух обнаружил тела 
трех замерзших молодых аф
риканцев. Полагают, что они 
были в составе одной из много
численных групп, пытавшихся 
нелегально переправиться через 
Испанию во Францию в пои
сках работы. В пути они либо 
отстали от других, либо просто 
были брошены на произвол 
судьбы струсившим проводни
ком, который заранее получил 
с них свои «комиссионные». 
Сколько времени они бродили 
в горах без теплой одежды и 
припасов’ Удалось ли достиг
нуть цели другим’ Никто не 
знает. Известно лишь, что эти 
трое имели при себе сенегаль
ские паспорта. В газетах про
мелькнуло также сообщение о 
беспокойстве находящихся в 
Испании африканцев из-за 
отсутствия в течение длитель
ного времени новостей от своих 
знакомых, решивших подобным 
образом перейти французскую 
границу.

Что же толкает этих людей 
предпринимать столь рискован
ные «путешествия»'1 Один из 
них так объяснил причину, за
ставившую его покинуть ро
дину: «В Европе очень много 
заводов и мало людей. В моей 
стране много людей и очень 
мало заводов, а каждому надо 
кушать, чтобы жить».

Во Франции насчитывается 
сейчас около 3.5 миллиона 
иностранных рабочих, а во всех 
индустриально развитых запад
но-европейских странах — бо
лее 10 миллионов Подавляю-

из нихшее большинство

вербуются ai ситами фирм в 
различных странах Африки. 
Одни прибывают на место ра- 
боть; с визами в паспортах и 
с контрактами в карманах 
Другие едут на свой страх и 
риск

Эксплуатация иностранных 
рабочих монополиями Запада

приняла колоссальные масшта
бы. Многомиллионная армия 
«рабов XX века» приносит 
предпринимателям огромные 
барыши

Лишенные гражданских прав 
и не имеющие никакой про
фессиональной подготовки, 
иммигранты вынуждены согла-

шаться на любую работу. Это 
их руками поддерживается чи
стота на сверкающих витрина
ми центральных улицах Пари
жа, в залах и в кинотеатрах. 
Это они в основном трудятся 
разнорабочими на строительст
ве жилых домов и отелей, 
мостов, тоннелей и шоссейных 
дорог.

Как правило, иностранные 
рабочие влачат поистине жал
кое существование. Низкие за
работки не позволяют им 
снять приличную комнату. 
К тому же многие стремятся 
хоть что-нибудь сэкономить, 
чтобы послать деньги своим 
семьям. Вот и приходится 
ютиться, где попало: в ветхих, 
предназначенных на слом до
мах, в перенаселенных бара
ках, ночлежках, в бидонвнлях,

В особенно тяжелых услови
ях находятся те, кто прибыл 
нелегально, без соблюдения 
законных формальностей. Та
кие становятся жертвами сверх- 
эксплуатации. На них нажи
ваются разного рода прохо
димцы. Кроме мзды за пере
праву через границу и фиктив
ные медицинские свидетельства 
о состоянии здоровья, они 
облагают подпольных имми
грантов своеобразным «обро
ком» за трудоустройство.

Проблема иностранных рабо
чих в западноевропейских стра
нах настолько обострилась, 
что стала предметом обсужде
ния на Генеральной Ассамблее 
ООН. Принятая ею в декабре 
прошлого года резолюция при
зывает правительства поло
жить конец дискриминации 
трудящихся-иимигрантов. Ко
миссии ООН по правим челове
ка и Международной органи
зации труда поручено изучить 
вопрос о незаконном ввозе ра
бочей силы.

А между тем практика тор
говли «живым товаром» про
должается.

И. КУЗНЕЦОВ, 
соб. корр. АПН.

Париж.

А ОДНОЙ из тихих мад
ридских улиц, в лаби
ринте деревянных по

строек, затерялся неказистый 
на вид домишко. В таких до
мах обычно живут бедняки. 
Окна в них маленькие, комна
ты темные; из-за тесноты и 
скученности в квартале солн
це туда заглядывает редко. 
Однажды у одного из подъ
ездов, визжа тормозами, оста
новились грузовики. Торопли
во и настороженно с них 
спрыгнули гражданские гвар
дейцы — «серые мундиры» — 
и по команде офицера окру
жили дом. Послышались брань, 
грубые окрики. Это полиция 
стала разгонять прохожих.

— Что случилось? Почему

франкистским трибуналом к 
40 годам тюрьмы, — пишет в 
письме, опубликованном газе
той, 18-летний Анхел Монтей
ро. — Когда гестаповцы из 
«политико-социальной брига
ды» (тайная полиция) защелк
нули на его руках наручники, 
мне не было и года. Но по 
рассказам мамы я знаю, что 
мой отец был честным и от
важным человеком, настоящим

всем быть похожим на него.
Возьмем строки из письма 

Хуана Ласаррильо, уроженца 
небольшой деревушки, зате
рявшейся на юге Андалузии. 
«Это замечательно, что наша 
молодежь имеет такую газе
ту, как «Оризонте». Ее замет-

«ОРИЗОНТЕ»
УЧИТ ЖИТЬ
И БОРОТЬСЯ
так много «серых»?

— Здесь печатается 
зонте».

— «Оризонте»?!..
Лица прохожих, еще 

назад равнодушные, 
серьезными. Испанцы
что I 
орган

ожидает тех, кто

минуту 
стали 

знают, 
издает

Союза коммунистиче-

ЗВЕЗДЫ ГАСНУТ БЫСТРОttt

ка, когда-то расточавшие оп
тимистические улыбки с глян
цевых афиш, поняли это на 
своем собственном опыте. 
Многие погибли, не успев по-

«НОВЫМ ГОЛЛИВУДОМ»
Недавно мне попалась на 

глаза реклама одной из фирм, 
торгующих грампластинками. 
Она весело утверждала: «Мир 
крутится со скоростью ЗЗ'/э 
оборота в минуту. Вращай
тесь с нами'»

Хотя земля, вопреки этому 
заявлению, по-прежнему вер
тится со старомодной скоро-

НАЗЫВАЮТ В США ПЕСТРЫЙ И НЕСПОКОЙНЫЙ МИР МЮЗИК-БИЗНЕСА

стью, данном рекламном
«открытии» есть все же своя 
истина. Увлечение современ
ной музыкой особенно среди 
молодежи приобрело поисти
не гигантские масштабы, что 
сделало производство и про
дажу пластинок чрезвычайно 
доходным бизнесом, В США, 
например, поп-музыка стала
для 
№

молодежи развлечением
Ъ ее идолы а 'мили

своей популярностью голли
вудских кинозвезд. Гонорары 
еще недавно никому не извест
ных певцов Дэвида Бауи или 
Кэрол Кинг превосходят зара
ботки всемирно известных ак
теров Элизабет Тейлор и Гре
гори Пек.

Айтрепренеры не скупятся 
на аренду лучших залов, на 
организацию шумных и доро
гостоящих рекламных турне. 
Они знают: все окупится. 
Ведь черные диски обладают 
магической силой вытягивать 
из небогатых карманов под
ростков доллары, фунты, 
франки, из которых в итоге 
складываются миллионные со
стояния. Прибыли звукозапи
сывающих фирм превосходят 
доходы многих промышленных

компаний США. В прошлом
году, например, они сумели 
выкачать из кошельков аме
риканских меломанов круглую 
сумму — два миллиарда дол
ларов!

«Новым Голливудом» назы
вают а США пестрый и не
спокойный мир мюзик-бизне-
са. И это сравнение не
чайно. 
стрия

«Му зыка льна я»
слу- 

инду-
по своим внутренним

законам, по методам и прие
мам обработки публики, как 
две капли воды, напоминав’ 
Г олливуд 30—40-х годов. Тот 
же институт заезд, вспыхива
ющих, как яркие кометы, и 
догорающих в забвении, а не
редко и в нищете: те же гран
диозные шоу, рассчитанные на 
непритязательные вкусы; та

же рекламная свистопляска, 
способная заморочить своей 
навязчивостью мозги миллио
нов слушателей и зрителей. 
Все повторяется.

Но в этом повторении про
слеживается логика, диктуе
мая цепкой рукой бизнеса, 
умело и безжалостно эксплуа- 
гирующе-о естественное стрем
ление людей ч искусству. Яр
кий и звучный с фасада, мир 
поп-музыки, как и любой биз
нес иа Западе, представляет 
собой поле жестокой схватки 
фирм и компаний. В этой борь
бе судьба артиста ставится на 
карту с такой же легкостью 
как жетоны иа зеленое сукно 
игорных столов. Многие звез
ды рокэнд-ролла, свинга, шей-

нять.
Такова, 

когда-то 
Америку

например, судьба 
знаменитых на всю 
Джениса Джоплина

и Джимми Хендрикса, кото
рые, по выражению журнала 
«Тайм», «не дожили добрых 
45 лет, потому что вступил«
на дорогу
«Дорога 
весьма

саморазрушения» 
саморазрушения» —

тдобное объяснение
для мира бизнеса который не 
привык брать на себя вину за 
погубленные судьбы тех. кого 
он заражает «золотой лихо
радкой».

Бизнесмены от «музыки» де-
пают 
панты.

ставки ив молодые
в

одаренных
быстро 1

зачастую просто 
подростков.

на 
Их

благодаря шумной
рекламе превращают в супер
звезд. «Наивные, легко рани
мые и беззащитные, молодые

люди легко становятся жерт
вой неожиданного успеха, но 
чаще всего нежданного пора
жения, — писал недавно в 
журнале «Тайм» специалист по 
музыкальной рекламе Гарри 
Стромберг. — Если они еще 
бывают способны выдержать 
психологическое давление при 
восхождении наверх, то рано 
или поздно нагрузка беско- 
чечных гастролей и наркотики 
сламывают их».

Однако даже для тех, кто 
1 силу своего таланта и твер
дости воли все еще деожагся 
на поверхности, такая жизнь 
«наверху», по выражению аме
риканского певца Гарфильда, 
может стать «жестким сы
ром». Мир бизнеса, по при
знанию журнала «Тайм» даже 
из творчески мыслящих музы
кантов делает странный сим-

ской молодежи Испании газе
ту «Оризонте» («Горизонт»). 
В условиях франкистского ре
жима, свирепого полицейско
го террора подпольные изда
тели нередко рискуют свобо
дой, а иногда и жизнью. Ведь 
только за чтение коммуни
стической газеты грозит тюрь
ма.

Несмотря на все трудности. 
Союз коммунистической мо
лодежи Испании издает «Ори
зонте» уже более 10 лет. За 
это время были арестованы 
десятки комсомольских журна
листов. Многие из них приго
ворены к длительным годам 
заключения в мрачных за
стенках Бургоса, Карабанчеля, 
Касереса. Не раз власти объ
являли, что с «Оризонте» по
кончено, что типография газе
ты разгромлена,' а печатники 
и партийные журналисты аре
стованы. Но газета размером 
немного более обычной уче
нической тетради, с бисерным 
шрифтом, вновь выходила в 
свет, но уже в другом месте 
или городе. СКМИ всегда 
держит наготове запасную ти
пографию. Минуя частокол 
жандармских постов и фран
кистских шпиков, распростра
нители комсомольской газеты 
проносят ев на заводы и фаб
рики, в железнодорожные ма
стерские и студенческие ауди-

км, корреспонденции, статьи — 
это ответ на волнующие ты
сячи молодых людей вопро
сы о том, как жить и бороть
ся».

Широк и многогранен крут 
проблем, поднимаемых «Ори
зонте». Это борьба народов 
Каталонии, страны Басков и 
Галисии за национальную ав
тономию, стачечная борьба 
молодых рабочих и батраков 
за улучшение условий труда 
и материального положения, 
против использования пред
принимателями дешевого дет
ского труда. Из номера в 
номер «Оризонте» публикует 
материалы о положении в си
стеме испанского просвеще
ния, призывает читателей бо
роться за демократизацию об-
разов ания. 

Положение
желое. Один

трудящихся тя- 
из активистов

биоз артиста коммерсанта.

Ф. ЛОСЕВ.

(АПН).

тории, 
рии.

научные лаборато-

О чем пишет газета испан
ских комсомольцев? Какие 
проблемы она поднимает пе
ред своими читателями?

«Оризонте» учит жить и бо
роться. Нередко она публику
ет на своих страницах письма 
молодых читателей, которые 
пробуждают в сознании мо-

барселонских рабочих комис
сий (нелегальные демократи
ческие организации рабочего 
класса) Ромеро Санхурхо под
считал, что средняя запаботная 
плата испанского рабочего — 
это половина заработка рабо
чих других стран капиталисти
ческой Европы.

Во время упомянутой в на
чале облавы «серые мунди
ры» арестовали четырех пар
тийных журналистов, уничто
жили свежие номера «Ори
зонте». на специальных маши
нах оборудование типографии 
было вывезено в Главное уп
равление безопасности. Для 
партии и Союза коммунисти
ческой молодежи это была 
тяжелая утрата. Но коммуни
сты и комсомольцы Испании, 
каждый день смотрящие опас
ности в глаза. не впали в от
чаяние По инициативе СКМИ 
срели молодежи были собра
ны средства, на котооые пар
тия купила новое оборудова-
ние. 
для 
тор

арендована помещение
типографии. Недавно ав-
этих строк получип из

лодых испанцев 
бороться против 
за свободную и 
Испанию.

— Мой отец

стремление 
франкизма, 

независимую

Испании свежий номер «Ори
зонте». Голос испанских ком
сомольцев нельзя заглушить. 
Он сильнее тюремных за
стенков.

приговорен
Луис СЕРРАНО.

(ТАСС].

I
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«йй ^жнень, 
? уральцы!

Уютно, 
как дома

В центре города Арте
мовского на площади Со- 
веток приветливо рас
пахнул двери комбинат 
общественного питания 
«Заря». В нижнем этаже 
его разместилось кафе 
на 40 мест и магазин ку
линарных и кондитерских 
изделий, а верхний этаж 
занимает ресторан на 80 
мест.

Магазин, кафе и ре
сторан оснащены совре
менным технологиче
ским оборудованием,
удобной и красивой ме
белью. Много выдумки 
проявили строители Бу
ланашского шахтострои
тельного управления, ху
дожники и работники об
щепита при строительстве 
п оформлении залов. Мо
заичное панно, нежный 
цвет стен приятно гармо

нируют с мебелью — это 
создает домашний уют.

В комбинат приглаше
ны лучшие кулинары и 
повара.

Отдыхайте 
на здоровье!

На, балконе, на пляже, 
на даче, в саду — где бы ты 
ни был, удобней мебели, 
чем шезлонг, не придума
ешь. Прочный, удобный, 
изготовленный из тонких 
труб,,, покрытых антикор
розийной цветной эмалью,— 
такой шезлонг стал выпу
скать Первомайский но
вотрубный завод.

В этом году первоураль
цы изготовят три тысячи 
таких легких раскладных 
кресел... Отдыхайте на здо
ровье!

С новой 
программой

Жители Невьяйского 
поселка Быньги гордят
ся своим вокально-инст
рументальным ансам
блем, которым управля
ет Валерий Маркин. Этот 
самодеятельный коллек
тив тепло принимают и в 
соседних селах, где ребя
та .выступают с концерта
ми по вечерам нелегких 
будней весенней страды.

К майскому празднику 
самодеятельный ансамбль 
подготовил новую про
грамму. Первыми с ней 
познакомились жители 
Шайдурихинского посел
ка в своем Доме куль
туры.

Огуречный 
сезон

Огурцы в этом году УДО- 
лись на славу. Сняли уро
жай. Вот они. готовые к от
правке. крупные — один к 
одному.

В тепличном хозяйстве 
Белоярской атомной элек
тростанции им. Курчатова 
семь крупных теплиц. Две 
из них имеют площади по 
две тысячи квадратных мет
ров. у

Первые огурцы здесь поя
вились еще в середине фев
раля. В каждой теплице их 
снимают по 500—700 кило
граммов. С начала этого го
да торгующим организа
циям поселка энергетиков 
Заречный, детским садам, 
больницам уже отправлены 
тысячи килограммов огур
цов. Хороший сезон!

В июле намечается но
вый посев.

Успех «Виты»
«Вита» — так называется 

студенческий вокально-ин
струментальный ансамбль, 
созданный в Свердловском 
институте народного хозяй
ства. Недавно он стал широ
ко известен в Свердловске. 
Выступая на областном 
смотре студенческой худо
жественной самодеятель
ное^. ансамбль завоевал 
первое место.

НЛ нм Фоторепортаж

НАВИГАЦИЯ...
Весну речники Тавды 

всегда ждут с нетерпени
ем: с приходом большой 
воды буксирные катера и 
пассажирские теплоходы 
уходят от причалов на 
сотни километров вверх 
по реке или спускаются 
вниз до Иртыша и даль
ше до Оби. Но нынешняя 
навигация особенная. 
Жаркое апрельское солн
це раньше обычного ра
стопило толстый ледя
ной панцирь. И хотя на
вигация началась до наме
ченных сроков, она не 
застала врасплох коллек
тив Тавдннскоп сплавной 
конторы.

Вода залила песчаные 
отмели, подобралась к 
жилым домам на берегу 
реки. Бурлит река у изги
бов русла и на перекатах, 
крутит водовороты на 
глубине. И нет для ве
сеннего половодья, ка
жется, преград. Но с бе
рега на берег протяну
лась перетяга — своеоб
разный плавучий мост, 
по которому люди добира
ются из города на реч
ные причалы сплавной 
конторы или из заречно
го поселка к пассажир
ской пристани.

Но весенняя погода 
капризна. Налетел ве
тер, погнал по реке кру
тые волны. Закивали мач
тами суда у причала. По
том закружились в, воз
духе снежинки, потяну
ло холодом.

Капитан буксирного 
катера Валентин Черка
шин выглянул из люка 
машинного отделения, по
качал головой:

— Дурит погода, Ри
хард, — кивнул он меха
нику Фейлеру. — А вече
ром в рейс...

Фейлер улыбается и на
чинает убеждать капита
на, что все уладится, и 
они выйдут в рейс в наме
ченный час. А пока нуж
но проверить все меха
низмы. Дорога будет 
длинной и трудной — ка
тер пойдет навстречу бур
ной, весенней реке.

В плавучей конторке 
накурено, людно. Сюда 
поминутно заходят ре
монтники, согласовывают 
десятки вопросов, уточня
ют задание капитаны, ко
торым уходить в рейс. 
Начальник транспортного 
участка Владимир Павло
вич Проказов рассказы
вает:

— Фактически все 70 
единиц самоходного фло
та нашей конторы готовы 
к навигации. Многие ка
тера ушли в рейсы. Пер
вым, как и в прошлые го
ды, увел свое судно капи
тан Владимир Алексан
дрович Суслов. Это са
мый мощный катер ледо
кольного типа, и мы на
правляем его вверх, что
бы очистить реку ото льда 
для других...

Владимир Павлович 
называет десятки лю
дей. которые досрочно 
закончили ремонт машин 
и механизмов. Один из 
лучших капитанов сплав
кой конторы Владимир 
Семенович Мозорев пер
вым вывел на рейдовые 
работы свое судно. В 
этом заслуга и механика 
молодого коммуниста Ми
хаила Елисеева.

Вздымая белые буру
ны пены, уходят вверх по 
Тавде пассажирские су- 
дф Как белоснежные чай
ки покачиваются на вол
нах легкие катера, от при
чалов па стремнину выхо
дят буксиры. Счастливого 
плавания, капитаны!

П. ВАСИЛЬЕВ.
На снимках А. ЛЫСЯ

КОВА: одним из первых 
закончил ремонт судна 
экипаж капитана В. В. 
Черкашина; флаг подни
мает моторист-рулевой 
Дмитрий Игнатенко; на 
речном просторе.

224 ЛЕДОВЫХ СРАЖЕ
НИЯ ПРОШЛО, ПРЕЖДЕ 
ЧЕМ НАЗВАН ПОБЕДИ
ТЕЛЬ • ПЕРВОЕ 
ТУРНЕ И ПЕРВЫЕ ПОБЕ
ДЫ «УРАЛМАША» 
• «БРОНЗОВЫЕ» ПРИЗЕ
РЫ ОПРЕДЕЛЕНЫ ДО
СРОЧНО

I® ШАХМАТЫ

МАТЧ-ТУРНИР ТРЕХ
МОСКВА. Со счетом 5'4 

вторая сборная ведет во встре
че с молодежной сборной на 
матч-турнире лучших шахмат
ных команд СССР. В резуль
тате сегодняшнего доигрывания 
отложенных партий Багиров

победил Гулько, Шамкович 
разделил очко с Дворецким. 
Тайманов и Карпов без возоб- 
иовлеиия% борьбы согласились 
на ничью. Поединок Гуфельда 
со Свешниковым вновь отло
жен.

• ФУТБОЛ

ПОЕДИНКИ НА ВОЛГЕ
Второй матч сезона сверд

ловский «Уралмаш» провел в 
Волгограде, выступая против 
команды «Баррикады». В пер
вом тайме обе команды доби
лись успеха, но голы были за
биты при разных обстоятель
ствах. На 26-й минуте защит
ник свердловчан Олег Сомов 
послал мяч в ворота хозяев 
поля. Волжане ответили на это 
массированным наступлением. 
Во время одной из атак в 
штрафной площади уральцев 
один из игроков-волгоградцев 
был остановлен недозволен
ным приемом, и хозяева поля 
за минуту до перерыва четко 
реализовали одиннадцати
метровый штрафной удар.

Победный гол на 54-й ми
нуте игры забил центрфорвард 
«Уралмаша» Василий Майсак.

Со счетом 2:1 победили урал- 
машевцы. Команда выступала 
в таком составе: вратарь
В. Смолеев, защитники — 
В. Войтенко (он получил в этой 
игре травму, его Заменил 
А. Шастин), О. Сомов, А. Го
лубков, Г. Санников, полуза
щитники — Л. Куташов, А. За- 
бышный, Д. Хамадиев, напа
дающие — А. Журавлев, 
В. Майсак, А. Гребеножко.

Удачно провели свое первое 
турне футболисты «Уралма
ша» — с берегов Волги они 
привезли домой три очка из 
четырех возможных.

Нижнетагильский «Уралец» 
играл в Саратове с «Соко
лом» — одной из сильнейших 
команд пятой зоны. Уральцы 
проиграли в этом поединке —- 
0:3. В их активе сейчас одно 
очко.

® ХОККЕЙ

ВЗЛЕТ «КРЫЛЫШЕК»
Очередной матч чемпионата 

страны свердловский «Авто
мобилист» провел в Воскре- 
сенке с «Химиком». В первом 
периоде команды обменялись 
голами Вторая двадиатиминут- 
ка определила исход матча — 
хозяева льда забросили четыре 
шайбы, уральцы ответили дву
мя. Последний период был за 
«Автомобилистом» — 1:0, но это 
не изменило исход поединка, 
победил «Химик» — 5:4.

Шайбы забросили: у «Авто
мобилиста»— Краев (две).
Мендубаев и Подтяпурин: у 
«Химика» — Карпов ( две ),
Жучок, Ликсюткин, А. Сырцов.

В это же время в Москве со
стоялся еще один матч, который 
определил бронзового призера 
чемпионата страны. Встрети

лись две столичные команды: 
«Крылья Советов» и «Спартак». 
Спартаковцы, по сути, уже се
ребряные призеры этого турни
ра, так как догнать их никто 
не сможет, а для того, чтобы 
спартаковцам обойти команду 
ЦСКА, требуется почти неверо
ятное: армейцы должны про
играть обе свои встречи 
аутсайдеру чемпионата — 
«Автомобилисту». Для «Кры
лышек» же выигрыш у 
«Спартака» обеспечивал им 
бронзовые медали. Поэтому 
«Крылья Советов» играли очень 
старательно и, добившись побе
ды—4:1 (1:1, 2:0, ПО), стали 
уже бронзовыми призерами 
чемпионата, независимо от 
исхода оставшихся игр чемпио
ната.

В ЗАКОНЧИ В Ш ЕМ С Я 
. первенстве области. по 

хоккею.. прежде чем стало 
известно имя нового чем
пиону, было проведено 224 
матча. . В нынешнем сезо
не звание .лучшей ледовой 
дружины области оспаривало 
восемь команд. Бескомпромис
сная борьба хоккеистов расста
вила команды на свои места 
в турнирной таблице. И, надо 
сказать, хоккеистам сетовать на 
итоги турнира вряд ли прихо
дится. На сегодняшний день 
большинству коллективов рас
считывать на лучшие достиже
ния . еще нельзя. Особенно
командам, находящимся во 
второй половине таблицы.
Слишком очевидны их пробе
лы в тактическом и техниче
ском образовании.

Победа свердловского' «Фа
кела» не являлась неожидан
ностью ни.для тех, ктр внима
тельно следил за ходом чемпио
ната. ни для самих хоккеистов 
и их наставника Ю. Еремина. 
«Факел» — довольно сильный 
коллектив. Несколько лет они 
выступали в первенстве страны 
среди команд класса «Б», по
кинув его, по спортивным по
казателям. в 1972 году. Опыт, 
приобретенной во всесоюзных 
соревнованиях, тщательная 
подготовка к областному тур
ниру в предсезонный период не 
могли не сказаться на успеш
ном выступлений «Факела». В 
.ходе чемпионата свердловчан 

„выгодно отличали от других 
команд высокая игровая дис
циплина, правильное понимание 
тактических задач и их реше
ние. неплохое техническое во
оружение хоккеистов. Все это 
позволило «Факелу» увереннб 
обыгрывать своих соперников 
и часто с крупным счетом. 
Лишь один раз нынешний чем
пион покинул площадку побе
жденным и дважды довольст
вовался ничейными результа
тами.

Второе место в первенстве 
области, как и в прошлом се
зоне, заняли хоккеисты 'серов
ского «Металлурга» (тренер 
А. Боровиков). Они были един
ственными конкурентами «Фа
кела» в борьбе за почетный ти
тул. После первых игр чемпио
ната заводские спортсмены, 
отобрав у свердловчан на сво
ем поле три очка из четырех, 
стали лидерами турнира. Но не
надолго. «Металлург» вдруг 
щедро стал «раздавать» очки. 
Игроков словно подменили. В 
их действиях появилась не
брежность, приводившая к 
многочисленным ошибкам в иг
ре. Не на высоте оказалась и 
морально-ролевая подготовка 
команды. При первых же не
удачах некоторые хоккеисты 
потеряли уверенность в своих 
силах. В дальнейшем команда 
Серова сумела выправить свое 
турнирное положение, хорошо 
проведя заключительную часть

чемпионата. В некоторой сте
пени занять второе место им 
«помогли» одноклубники из 
Красноуральска.

Хоккеисты Красноуральского 
медеплавильного комбината 
(тренер А. Старцев) достигли 
по сравнению с прошлыми го
дами большего успеха. Их по
казатели могли быть и выше, 
но на финишной прямой «меха
низм» команды неожиданно 
сдал. В какой-то степени у 
красноуральдев повторились 
«грехи» серовских хоккеистов. 
Когда, казалось, исход борьбы 
за второе место был уже ясен, 
подопечные А. Старцева рас
теряли свое преимущество и

областной федерации (предсе
датель -— заслуженный тренер 
РСФСР, мастер спорта Л. П. 
Мишин) не помогает коллекти
вам области, но помощь эта 
еще недостаточна.

Видимо, настало время улуч
шить связи массового хоккея 
с руководством команд ма
стеров. У нас в чемпионатах 
страны в разных лигах высту
пает пять команд: «Автомоби
лист», «Спутник», «Кедр», 
«Старт» и «Высокогорец». И 
если бы каждый из перечис
ленных коллективов взял шеф
ство над одним—двумя «млад
шими братьями», наш хоккей 
от этого только бы выиграл.

ХОККЕЙ
УХОДИТ 
В ОТПУСК

Итоги первенства области

довольствовались третьей сту
пенькой турнирной таблицы.

В целом очередной чемпио
нат области прошел неплохо. 
Повысилось техническое ма
стерство хоккеистов. Улучши
лась их тактическая подготов
ка. Нынче, например, численное 
преимущество, полученное 
командой, реализовалось до
вольно часто. Все меньше оши
бок допускают хоккеисты при 
входе в зону соперников. Прав
да, у некоторых команд (осо
бенно это заметно v аутсайде
ров) не в ладах скорость и 
техника. Стоит только хоккеи
стам увеличить скорость, как 
появляется обилие ошибок в 
передачах шайбы, обработке 
ее, бросках по воротам. Харак
терная тактическая ошибка 
многих нападающих — неуме
ние обыграть соперника с ис
пользованием борта. Редко 
идут хоккеисты на добивание 
шайбы при отскоках ее от вра
таря.

Все Sto. безусловно, объясня
ется огрехами в учебно-трени
ровочной работе. Пока еще не
льзя сказать, что процесс обу
чения хоккеистов в области по
ставлен хорошо. В первую оче
редь качественное проведение 
тренировок зависит от настав
ников команд. Но большинство 
из них. к сожалению, не обла
дают необходимыми знаниями 
современного хоккея. Нельзя 
сказать, что тренерский совет

Формами общения руководите
лей команд мастеров с трене
рами и хоккеистами коллекти
вов физкультуры должны стать 
семинары, показательные заня
тия, разбор проведенных игр.

Президиум областной феде
рации хоккея рассматривает 
проведение чемпионата как 
один из факторов дальнейшего 
развития массового хоккея. К 
сожалению, массовость этой 
популярной игры еше недоста
точна. Среди участников пер
венства области мы не видим 
команд таких крупных городов, 
как Первоуральск, Каменск- 
Уральский, Асбест. Красноту- 
рьинск. Правда, первоуральпы. 
отдают предпочтение хоккею с 
мячом, но. на наш взгляд, одно 
другому ие мешает. Тем более, 
в городе имеется прекрасный 
Дворец спорта, позволяющий 
вести круглогодичные занятия 
на льду

Несколько слов о спортивном 
представительстве в областных 
соревнованиях. Почти все

команды относятся к обществу 
«Труд». С,реди участников нет 
хоккеистов «Динамо», Сверд
ловского спортивного клуба 
Армии, «Локомотива», «Буре
вестника», «Урожая», «Трудо
вых резервов». Быть может, в 
этих спортивных обществах не 
культивируется хоккей или их 
представителям негде играть?

Отнюдь пет. Вот цифры из 
статистического годового от
чета дорожного совета ДСО 
«Локомотив». Хоккей культи
вируется в 19 коллективах физ
культуры. Имеется семь кор
тов, на которых занимаются 
свыше 300 человек. Занятия с 
ними проводят 20 инструкто
ров-общественников. . Свыше 
100 человек носят значки раз
рядников

Более 700 человек тренирует
ся в 29 секциях, относящихся 
к «Трудовым резервам». Здесь 
40 инструкторов-общественни
ков и 70 судей. Примерно та
кие же цифры характеризуют 
увлечение хоккеем и в «Уро
жае».

На наш взгляд, участие в 
областных соревнованиях впол
не под силу командам этих 
спортивных обществ. Пусть на 
первых, порах их результаты 
будут скромными, но. право 
же, не в занятом месте дело.

Нельзя снимать вины за 
* узкую «географию» нашего 

хоккея и другие недостатки в
его развитии с президиума 
областной федерации хоккея 
(председатель Ю. Федоров
ский). Члены федерации долж
ны более активно вникать в 
нужды массового хоккея, ока
зывать практическую помошь 
па местах. Пока же это делает
ся слабо.

Хоккейный сезон в области 
завершен. Убраны ледовые до
спехи. опустели трибуны ста
дионов. Сейчас стоит еще и 
еше раз проанализировать все 
причины, мешающие развитию 
хоккея в области. И сделать 
это необходимо не только пре
зидиуму федерации, но и трене
рам, и хоккеистам, и спортив
ным руководителям коллекти
вов физкультуры. Новый сезон, 
который придет на смену 
ушедшему, — сезон Спартакиа
ды. Подготовиться к нему мы 
обязаны хорошо.

В. БАКАНОВ, 
ответственный секретарь 

президиума областной 
федерации хоккея.

Итоговая таблица
ПЕРВЕНСТВА ОБЛАСТИ ПО ХОККЕЮ

И. Ш. О.
1. «Факел» (Свердловск) 28 258-52 52
2. «Металлург» (Серов) 28 216 — 75 42
3. «Металлург» (Красноуральск) 28 134 — 69 37
4. «Уралец» (Нижний Тагил) 28 136 — 136 28
5. «Горняк» (Кушва) 28 122 — 170 26
6. «Метеор» (Реж) 28 79 — 156 19
7. «Строитель» (Североуральск) 28 86 — 169 14
8. «Металлург» (Ревда) 28 65 — 277 4

ПРЕСС-СЛУЖБА
Загадка 
орнитологии

Дерзкий вызов науке бросил 
петух Любен из болгарского 
села Мычлиж. что в Старогоп- 
ском округе. Хотя, по . едино
душному мнению ученых ку- 
оы и петухи живут не более 
о—10 лет. Любен вот уже 20 
лет звонким <ку-ка-ре-ку» бу
дит по утрам своего хозяина. 
Слава Минчо Левова. владель
ца петуха-долгожителя, приоб
рела такие масштабы, что. при
шлось срочно создавать ученую 
комиссию для изучения при
чин столь необычного долголе
тня. Сам Минчо считает что 
весь секрет в том. что Любен— 
рекордсмен, никогда не курил, 
не брал в рот. то бишь в клюв, 
спиртного и вообще вел раз
меренный образ жизни.

Правда хороша,
а кривда лучше

Муниципалитет английского 
курортного города Клиторпса 
принял решение уволить Рея 
Кемри. начальника местной ме
теостанции, за слишком пес
симистические, хотя, к сожа
лению. и точные прогнозы по
годы. «Туманы и дождь в „про
гнозах — вот что отвращает 
туристов от посещения горо
да». — решил муниципалитет.

В настоящее время админи
страцией приняты меры для 
подыскания другого метеоро
лога. как гласит объявление, 
порядочного человека, честно 
сообщающего о хорошей пого
де в славном городе Клитор- 
псе.

Слишком много 
разбойников

Общество любителей «Ска
зок 1001 ночи», объединяющее 
поклонников Шахерезады во 
многих странах, решило увеко
вечить некоторых своих люби
мых персонажей. Для этой 
цели в Багдаде решено было 
воздвигнуть скромный, но до
стойный памятник Али-Бабе и 
сорока разбойникам. Правда, 
когда члены совета общества 
рассматривали эскизы скуль
птора и смету, они высказали 
мнение, что гонорар затребо
ванный мастером, весьма бли
зок к сказочному сокровищу, 
а посему число разбойников 
надо сократить.

За коня?
В Париже впервые работал — 

по примеру автомобильных и 
авиационных салонов — лоша
диный салон. Публика наслаж
далась видом конных гваодей- 
цев. казацкой вольтижировкой, 
скачками, гонками экипажей и 
прочим, прочим, прочим.

На третий день работы сало
на триста всадников прогарце
вали через Булонский и Вен- 
сеннский лес к зданию мэрии 
на митинг под девизом: «Авто
мобиль убивает, автомобиль 
отравляет. Да здравствует 
ковь!>.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Понедельник, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — «На зарядку стано
вись». Утренняя гимнастика 
для детей.

11.20 — Новости.
11.30 — «Музыка для тебя*. 

Документальный телефильм.
12.00 — Цв. тел. Для школь

ников. «Будильник».
12.30 — «Страна предмай

ская». Перекличка коллективов 
предприятий, строек — победи
телей предмайского социали
стического соревнования.

13.00 — Театр для детей. 
А. Кузнецов. «Московские ка
никулы». Спектакль Централь
ного детского театра.

15.00 — Цв. тел. «Российская 
Федерация». Документальный 
телефильм.

16.00 — «Подмосковные 
встречи». Чествование передо
виков социалистического со- 
Йевнования Ленинского района 

1осковсной области.
17.25 — Цв. тел. «Петьна в 

космосе». Художественный те
лефильм.

18.30 — «Эрнст Буш. Годы, 
бои, песни». Документальный 
телефильм.

19.00 — Международная па
норама.

19.30 — Цв. тел. «Родные на
певы». Концерт участников 
художественной самодеятель
ности.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. По заявкам 

зрителей. Программа мульт
фильмов «Ну, погоди!».

21.10 — Зарубежные гости 
Москвы.

21.20 — Цв. тел. «Большая 
перемена». Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма, 2-я серия.

22.30 — «Время». Информа
ционная программа.

23.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Спартак» (Москва) — 
«Динамо» (Москва). 3-й период.

23.45 — «Концерт молодых». 
Передача из Колонного зала 
Дома союзов.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня и ежедневно 
новый цветной широкофор

матный Фильм 
«СИБИРЯЧКА» 

(две сепии). 
Сеансы: в 12. 16. 20 ч.

ВТОРНИК, 1 МАЯ
9.40 —Песни и марши с овет 

ских композиторов. 9.50 — 
Трансляция демонстрации тру
дящихся с площади имени 
1905 года (г. Свердловск).
11.45 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня СОЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
Вагана МИРАКЯНА.
1 и 2-V в . 20 ч. КОНЦЕРТЫ
УРАЛЬСКОГО РУССКОГО

НАРОДНОГО ХОРА 
3-V РИГОЛЕТТО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня утром ПРИНЦЕССА 

ПИРКА 
вечепом ГРАФИНЯ МАРИНА 
IV в 16 и 20 ч.

ПРОСНИСЬ и поп 
2-V в 16 и 20 ч. 
ПРАЗДНИЧНЫЕ КОНЦЕРТЫ 
3-V ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
4-V ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

Встречи на енисейском ме
ридиане.

ТЕМП — Кромвель (две 
серии).

ЗНАМЯ — Старая дева. 
Скандал в старом городе. 
Большой приз.

ЮЖНЫЙ — Господин 420. 
Флаги на башнях.

КОМСОМОЛЕЦ — Учитель 
пения,

БУРЕВЕСТНИК — Печки- 
лавочии.

ИСКРА — Любить челове- 
ка. Старая дева.

ЛУЧ — Утраченные гре
зы.

РОДИНА — Любить чело
века. На углу Арбата и ули
цы Бубулинас.

Им. МАЯКОВСКОГО — На 
углу Арбата и улицы Бубу
линас.

ЭКРАН — Господин 420. 
МИР — Печки-лавочки.
АВИАТОР — Любить че

ловека.
ПРОГРЕСС — Операция 

«Брутус*. Золотые рога.
СТАЛЬ — Скандал в ста

ром городе. Мультфильмы.

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

5 МАЯПРОВОДИТ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня утром и вечером 
ВАЛЕНТИН И ВАЛЕНТИНА
IV вечером. 2-V в 16 и 20 ч. 
премьера БЕЗЫМЯННАЯ

ЗВЕЗДА
3-V ЛОШАДЬ

ПРЖЕВАЛЬСКОГО
4-V ВАЛЕНТИН

И ВАЛЕНТИНА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Печки-лавоч

ки.
СОВКИНО — Тихие берега.
УРАЛ — Расемон. Тень. 

Звуки музыки (две серии). 
В зале документального 
фильма. Конструктор Поли
карпов. На край света на 
своем корабле. Тревожна» 
«ронина. Город на Кавказе

ПОГОДА .и...............
1 мая по области ожила 

ется переменная облач 
ность. преимущественно 
без осадков, ветер южный 
5 — 10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночьн 
от 2 градусов тепла по 
3 градусов холода, в тпных 
н пониженных местах ас 
я rpanvcop мопоза. днем 4 
9. на крайнем юге области 
0—14 градусов тепла.

ВЕЧЕР-ВСТРЕЧУ
преподавательского КОЛЛЕК

ТИВА И СТУДЕНЧЕСТВА С МОЛОДЕЖЬЮ ГОРОДА И 
ОБЛАСТИ. ЖЕЛЛЮШЕй поступить R ИНСТИТУТ в 
1973 ГОДУ

В программе вечера:
1. Ознакомление с кэфедоами института.
2. Выступление ректора и деканов института о про

филе Факультетов и ппавнлах приема в 1973 году.
3. Концепт художественной гамопеч^р«'.нести
Начало вечера в 15 часов.
Адрес института гоп Свепдловск ул. Репина 3 глав

ный корпус. Трамваи № 2 3 6 7 9 10 12. 13 18 оста
новка «Московская». Троллейбусы № 2 3 7 остановка 
«Центральный стадион». Справки по тел. 51-63-24.
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